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Congreso 
inicia trámite 
para exhortar 
a legislar en 
materia de 

violencia familiar 

Luego de sostener una reunión con representantes de las diferentes instituciones y corporaciones de 
seguridad de los tres órdenes de Gobierno, el gobernador Roberto Sandoval Castañeda reiteró que 
se encargará personalmente de que el estado de derecho y la paz  social que prevalecen —desde hace 
5 años y medio— en Nayarit, continúen hasta el último día de su administración.
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COpARmEX pide garantías de seguridad 
ante detención de Edgar Veytia  
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MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

Tras la detención del Fiscal Veytia me haré cargo 
de la seguridad en Nayarit: Roberto

Mala diplomacia mexicana

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Cuando el licenciado Luis 
Videgaray Caso tomó 
posesión como Secretario 
de Relaciones Exteriores 

(SRE), en enero de este año, dijo 
claramente que no conocía dicha 
secretaría, más de lo que la conocía 
por fuera, que no era un diplomático 
y que llegaba a aprender. Y por lo 
visto no ha aprendido nada de nada 
en cuanto a diplomacia se refiere, 
pues ahora ha metido a nuestro país 
en una coyuntura intercontinental al 
pronunciarse en contra de la vida 
política de la hermana República de 
Venezuela, presidida por el señor 
Nicolás Maduro.
El secretario Videgaray Caso, por 
hacerle el juego al secretario general 
de la Organización de los Estados 
Americanos (OEA), y posiblemente 
haciéndole el caldo gordo a la nueva 
administración del presidente gringo 
Donald Trump, ha sido omiso con 
la Doctrina Estrada basada en el 
artículo 89 constitucional, que señala 
claramente la no intervención y 
la libre autodeterminación de los 
pueblos, pues don Luis Videgaray está 
violando flagrantemente esta doctrina 
que otrora le dio tanto prestigio y 
respeto a nuestra nación. Y se está 
metiendo en berenjenales debido a 
que el señalamiento que ha apoyado 
Videgaray se refiera a que Venezuela 
libere a los presos políticos y que haya 
elecciones “libres y democráticas”, 
tal y como si en verdad él, Videgaray 
Caso supiera mucho de esto. ¿Por 
qué tiene que intervenir nuestro 
actual gobierno en cosas internas 
que nada más compete a los mismos 
venezolanos? Probablemente los 
hermanos venezolanos al igual que 
nosotros los mexicanos tengan y 
prefieran un gobierno que se merecen; 
pero no por eso, nuestro gobierno les 
va a decir a los venezolanos cómo 
hacerle.
Y precisamente, nuestro actual gobierno 
no tiene la calidad moral para andar 
interviniendo en estas cosas de presos 
políticos y democracia porque si nos 
juzgaran otros países, nuestra Nación 
no quedaría bien parada que digamos, 
porque si hoy mediáticamente se está 
denostando a Venezuela, Bolivia y 
Ecuador por no alinearse al cien por 
ciento con los dictados gringos, en 
caso de que México demostrara la 
decisión de su autodeterminación no 
mostrándose tan sumiso al Tío Sam, 
es posible que la prensa internacional 
también hablara de nuestro país igual 
que lo hace ahora con esos países 

del cono sur del continente; pero tal 
vez para que esto no pase, el señor 
Videgaray como representante de la 
diplomacia mexicana nos quema ante 
los ojos del mundo como una nación 
con un gobierno que baila al son que 
le toca el gobierno yanqui.
Existe la posibilidad de que aquí en 
México haya presos políticos y de 
conciencia y también de que anden 
mexicanos pidiendo asilo político por 
sentirse perseguidos por sus ideas, 
y si bien hay muy baja intensidad al 
respecto, tal vez si se le sepa algo 
en otras naciones a nuestro gobierno 
de que algo anda muy mal, algo 
que sabe desde luego el gobierno 
estadounidense que nos tiene bien 
monitoreados de todo a todo, y de ahí 
que le aprieten las tuercas a la actual 
administración mexicana para que acate 
la voluntad del vecino país del norte 
y lo apoye en hacer caer al supuesto 
dictador Nicolás Maduro, quien no 
hace otra cosa más que gobernar 
como puede y no como quieren los 
gringos que lo haga, de ahí que le estén 
moviendo el tapete tan bruscamente 
aprovechando la sumisión de la OEA 
en su conjunto para debilitar a Maduro 
y que Venezuela pase a ser parte del 
concierto de naciones americanas 
aliadas de los USA sin cortapisas, 
excusas ni pretextos: sumisos a los 
dictados gringos.
Pero qué se puede esperar de la 
diplomacia mexicana si ya tiene tiempo 
que quien encabeza la SRE no es 
diplomático de carrera, sino que  ese 
puesto se ha utilizado para colocar 
a personajes más bien allegados al 
Jefe del Ejecutivo en turno que en 
poner ahí a alguien que en verdad 
comprenda lo que es la diplomacia y 
poner nuestra nación en alto respecto 
a conflictos internacionales en donde 
no quede nuestro país como sumiso 
ante otras naciones.
Ahora, la diplomacia mexicana está 
encabezada por alguien que ha 
reconocido públicamente que no 
sabe nada de nada de este nuevo 
cargo, y he ahí los resultados de que 
nos estén ninguneando en el norte 
amagándonos un día y otro también y 
con la aplicación de las deportaciones 
de connacionales sean delincuentes o 
no; y obviamente con el chantaje del 
tratado de libre comercio con el que 
pretenden los gringos sumirnos aún 
más en la miseria al pueblo mexicano 
en sí, aunque pensándola bien peor 
no nos podría ir, pues según Peña 
Nieto, la crisis solamente existe en 
las mentes de quienes la ven. 

Nayarit, sobre todo su capital, sede 
de los poderes de gobierno, amaneció 
este miércoles 29 de marzo, con una 
noticia que nadie esperaba y que tomó 
de sorpresa a todos, desde autoridades 
hasta ciudadanos, como fue la detención 
del Fiscal General del Estado, Edgar 
Veytia, en la ciudad de San Diego, 
California, Estados Unidos por su 
presunta implicación en la fabricación y 
distribución de heroína, metanfetaminas 
y mariguana... A primeras horas corrieron 
las versiones y se hicieron una serie 
de conjeturas, sin que se tuvieran 
informaciones reales de lo que había 
ocurrido en torno a esa detención y 
ya cerca de las 8 horas la oficina de 
prensa de gobierno estatal hizo circular 
una invitación a los medios de radio, 
televisión y escritos, a una conferencia 
de prensa con el Jefe del Ejecutivo, 
Roberto Sandoval Castañeda, en la casa 
oficial del mandatario... El gobernante, 
según sus primeras noticias no tenía 
detalles de la detención, pues aún no 
se hacía del conocimiento público, 
de ahí, considerando que se trataba 
solo de especulaciones, sin existir 
nada formal, en que se le  pudiera 
considerar a Veytia que ya es culpable... 
Sobre el particular complementamos 
la información sobre esa conferencia, 
estando presentes el presidente del 
Supremo Tribunal de Justicia, Pedro 
Enrique Soto y el presidente del Congreso 
del Estado, Jorge Segura López, en 
que Roberto Sandoval, gobernador, 
aseguro: “Quiero dejar muy claro a 
los nayaritas, hombres y mujeres que 
como su Gobernador, personalmente 
me haré cargo de la seguridad, como 
desde el primer momento en el estado 
de Nayarit, he sido responsable y 
seguiré siendo responsable de lo más 
preciado que tenemos que es la paz y 
seguridad. No bajaremos la guardia, 
seguiremos siendo de los estados más 
seguros”, enfatizó.... Así mismo dijo 
que la seguridad en la entidad está 
garantizada y se actuará de manera 
transparente como desde el inicio de 
su administración.... Anunció que en 
lugar de Veytia ha sido designado como 
encargado de la Fiscalía, el licenciado 
Carlos Alberto Rodríguez Valdés, a quien 
se le ha dado la instrucción de garantizar 
que el trabajo de esta dependencia se 
dé sin contratiempos, así como verificar 
que no existan irregularidades en su 
desempeño... El gobernador insistió 
que personalmente se hará cargo de 
la seguridad como desde el primer 
momento en el estado de Nayarit, "he 
sido responsable y seguiré siendo 
responsable de lo más preciado que 
tenemos, como es la paz y la seguridad; 
no bajamos la guardia, seguiremos 

siendo de los estados más seguros; y 
así transparentar cualquier investigación 
que se le haga al ex-Fiscal Edgar 
Veytia; hoy estamos convencidos de que 
tenemos que seguir unidos para poder 
buscar la solución a los problemas; en 
este tema de seguridad hemos logrado 
construir en los últimos años un Nayarit 
seguro"... "No tenemos muy clara la 
detención del licenciado Edgar Veytia, 
pero lo que sí les digo que seremos 
nosotros un gobierno como lo estamos 
haciendo, transparente, honesto, para 
que existan todas las investigaciones 
que se tengan que hacer; reitero total 
compromiso con la transparencia que es 
lo más importante, con la legalidad, por 
eso agradece a los Poderes que están 
aquí con nosotros, porque somos parte 
de un Nayarit libre, porque somos parte 
de una Nayarit que ha crecido y que 
ha tenido una materia de seguridad en 
beneficio de los ciudadanos"... "Para 
nosotros igual que ustedes es una 
noticia que no esperábamos, estábamos 
informándonos cuál es el motivo porque 
hasta ahorita todo será una simple 
especulación; no hay nada formal en 
este momento que se pueda decir que 
ya es culpable cuando apenas se están 
haciendo las investigaciones; todo 
nuestro respaldo al gobierno federal y 
al gobierno de Estados Unidos, por la 
trasparencia para seguir construyendo 
el Nayarit que queremos"... "Nayarit 
tiene orden, yo agarraré el tema de 
seguridad; el encargado es solamente 
para darle función legal, porque la Fiscalía 
es un organismo autónomo, hoy para 
nosotros es resguardar, seguir teniendo 
un estado libre, en paz y en orden; no 
bajaremos la guardia por ningún motivo, 
no bajaremos los brazos por ninguna 
motivo, por lo contrario el día de hoy 
estaré con el gabinete de seguridad 
y la fuerzas armadas, presentes los 
poderes, para totalmente convencidos 
de la Unidad que tenemos que hacer 
un pueblo y gobierno"... Con respecto 
a este tema Manuel Cota comentó en 
su página de Facebook "Derivado de 
los acontecimientos sobre la detención 
del ex Fiscal del estado, en la que se 
le acusa de diversos delitos, ratifico mi 
postura permanente desde mi formación 
y avalada por toda mi trayectoria, el 
respeto a la ley debe de ser prioridad 
de todo servidor público. Todos, quiénes 
integramos la sociedad Nayarita, 
exigimos el esclarecimiento de estos 
hechos, para con ello hacer prevalecer 
el estado de derecho y las garantías 
de que en Nayarit y en nuestro país, 
no hay nada ni nadie por encima de 
las instituciones; no hay nada ni habrá 
nadie por encima de la ley"... Hasta la 
próxima... Decano del periodismo.
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COPARMEX pide garantías 
de seguridad ante 

detención de Edgar Veytia

Empieza a escribirse la leyenda llamada Édgar Veytia  

el estado en un año que para 
los nayaritas es crucial por 
el proceso electoral que se 
desarrolla en renovación 
de los poderes Ejecutivo, 
Legislativo y las 20 alcaldías. 
“Estamos seguros que el 
gobierno del estado hará 
lo que corresponde de la 
mano las autoridades a nivel 
nacional, estamos esperando 
que ellos prevengan cualquier 
situación, nosotros queremos 
seguir  gozando de la 
seguridad que hemos tenido 
por el bien de la ciudadanía, 
por el bien de las empresas, 
por el bien de todos”. 
Dijo que en estos momentos la 
población debe abstenerse de 
abonar comentarios negativos 

y preservar la calma por el 
bien del estado, depositando 
su voto de confianza en el 
actuar de las autoridades del 
estado, la Marina y Armada 
de México.
Esto lo señaló minutos 
después de presidir el acto 
donde se galardonó con la 
Medalla, Enrique Echevarría 
Domínguez, al distinguido y 
fundador empresario de la 
COPARMEX, Don Esteban 
González Garza.
Asimismo, dijo haber logrado 
un convenio de Actualización 
con el INFONAVIT para que 
los empresarios obtuvieran 
beneficios para poner al 
corriente sus pagos con la 
paraestatal de apoyo a la 

vivienda para el trabajador 
y agradeció al presidente 
de Tepic, David Guerrero 
Castellón, las facilidades, 
descuentos y ampliación del 
plazo al último de mayo para 
cubrir pagos de Licencias de 
Funcionamiento para con la 
Dirección de Fiscales. 
Finalmente, indicó que la 
COPARMEX, estará muy 
atenta al desarrollo de las 
elecciones locales donde 
habrán de presentar la agenda 
ciudadana a los candidatos a 
gobernador electos bajo los 
ejes principales en materia 
de educación, desarrollo 
social, desarrollo económico, 
seguridad, gobernabilidad y 
combate a la pobreza. 

Por: Bertha Alvarez 
E l  p res iden te  de  l a 
COPARMEX, José Luis 
Talavera del Río. requirió a 
las autoridades que otorguen 
las garantías de seguridad a 
los empresarios y los nayaritas 
ante los hechos colaterales 
que pudieran desencadenarse 
con la detención del hoy ex 
fiscal, Edgar Veytia, ocurrida 
el lunes pasado en San Diego, 
California.
Manifestó que como sector 

empresarial esperan que 
la detención del fiscal se 
conduzca en apego  de la 
legalidad confiando de que la 
seguridad del estado no se vea 
afectada por estos sucesos, 
esperando que se tomen 
las acciones pertinentes de 
prevención para que no se 
susciten conflictos colaterales 
que afecten a la sociedad.
El presidente de la COPARMEX 
esperó que prevalezcan los 
escenarios de paz que vive 

Por Oscar Verdín Camacho 
Cuando la mañana de este miércoles 29 
de marzo del 2017 nos despertamos con la 
noticia de la detención del fiscal General de 
Justicia Édgar Veytia, en Nayarit empezó a 
escribirse su leyenda, sea negra o sea blanca. 
Hay en el fiscal, ahora preso en Estados 
Unidos por presuntos delitos de narcotráfico, 
dos personajes en uno: el que se cuajó 
la imagen de hacer que disminuyeran las 
matanzas de los años 2010 y 2011 con 
que terminó el gobierno de Ney González 
Sánchez –a quien investigó por actos de 
corrupción y al que encubrió-, y el que, 
después, se formó una imagen de más que 
temido y lesionó no sólo a los malos, sino 
también a muchos buenos.
Parecía que el primer Veytia no pudo controlar 
al segundo Veytia. 
Seguramente hay en Nayarit muchas historias 
que no se han contado en torno al fiscal, por 
simple miedo, pero que a partir de hoy han 
empezado a brotar.
Ser el fiscal se convirtió en poco para él, y 
con frecuencia el gobernador y compadre 
Roberto Sandoval Castañeda quedaba en 
segundo plano. 
Veytia se hacía de tareas como el de 
confrontar al Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios (SUTSEM) 
y a su dirigente Águeda Galicia Jiménez, 
armando estrategias con otros trabajadores 
o impulsando la creación de otro sindicato. 
O en obra pública o en cuestiones electorales 
o combatiendo a rivales políticos.
Él disminuyó como no se había visto en 
décadas la llamada autonomía del Poder 
Judicial del Estado; llegó a hablarles fuerte 

a magistrados y a jueces, y que le temían. 
En muchos casos simplemente decidía 
quién se quedaba en la cárcel y quién no. 
Es de sobra conocido que ordenó libertades 
sin que lo supieran los jueces que llevaban 
los asuntos. Y ahí después parchaban los 
expedientes, alterando fechas para aparentar 
toda legalidad. Es algo que debería avergonzar 
a varios de este Poder Judicial. 
De lo que sucedía ahí detrás de la puerta de 
su oficina empezará a contarse poco a poco.
Se habla que convirtió asuntos civiles en 
procesos penales, el terreno que él dominaba. 
Si se ha informado que, según autoridades 
de Estados Unidos el fiscal era apodado 
“Diablo”, “Eepp” o “Lic. Veytia”, por alguna 
razón, aquí, muchos de quienes tenían trato 
con él acuñaron la frase de “me mandó 
llamar el jefe”. 
La detención del fiscal mereció una conferencia 
de prensa minutos antes de las nueve de 
la mañana, encabezada por el gobernador, 
el magistrado presidente del Poder Judicial 
Pedro Antonio Enríquez Soto, y el diputado 
presidente del Congreso del Estado Jorge 
Humberto Segura López. 
Sandoval llevaba una chamarra y pantalón 
en torno oscuro y camisa blanca. Explicó 
que no contestaría preguntas puesto que 
hasta ese momento desconocía detalles 
de la situación de Veytia.
Básicamente señaló que su gobierno apoyaría 
la investigación que realice el Gobierno 
Federal y el de Estados Unidos, pero que 
no dejaría que se pierda la seguridad en los 
meses que restan de su administración. Se 
comprometió para que Nayarit siga siendo 
uno de los estados más seguros del país, 

con transparencia y legalidad. “Es una noticia 
que no esperábamos”, y añadió que no 
podía asegurarse que el fiscal sea culpable.
Sandoval hizo un llamado a “mantenernos 
de pie” para que el estado continúe en “el 
camino de la paz”, y no dar cabida a la 
impunidad y la corrupción.
Anunció que Carlos Alberto Rodríguez Valdés, 
mejor conocido como “Wili”, se haría cargo 
del despacho de la Fiscalía General del 
Estado. Rodríguez es uno de los secretarios 
más cercanos que tenía el fiscal.
Concluida la postura del gobernador en un 
salón de “Casa Nayarit” en la colonia San 
Juan, se retiró acompañado de Enríquez y 
Segura. Caminaron en dirección a la casa 
por un andador entre el pasto de la finca. 
Cruzaron bajo largos cables de luces de 
navidad, y se detuvieron al subir por una 
escalera para intercambiar unas palabras. A 
unos metros de ellos estaban dos mujeres, 
que se frenaron para no escucharles. La 
sensación era de pesar. Una sensación 
de luto. 
La captura del hombre fuerte del sexenio se 
presenta en momentos en que el gobierno de 
Roberto Sandoval llega a sus últimos meses 
y a poco más de dos meses de la elección. 
Por ahora el asunto no sólo es Veytia, sino si 
por ahí están guardados más escándalos: si 
en la mira del gobierno del Estados Unidos, 
o del Gobierno Federal hay más funcionarios 
estatales, empresarios, notarios públicos, 
magistrados, prestanombres y demás, 
involucrados en muchas propiedades y 
millones de dólares. 
Muchos personajes pasaron por su oficina. 
No pocos le deben altos cargos.

Impulsado por Sandoval como notario 
público, no se sabe mucho de sus orígenes, 
que lo ubican en Mexicali, Tijuana o San 
Diego en Estados Unidos, donde el lunes 
fue aprehendido.
Se conoce que muy joven ingresaba al 
Instituto Tecnológico de Tepic por el noviazgo 
con una muchacha que estudiaba ingeniería 
civil. Pronto se casaron y se hizo yerno de 
Alicia Monroy, actual presidenta municipal 
de Compostela.
El fiscal Édgar Veytia repetía una frase que 
ahora resulta irónica: “Nayarit no es tierra 
fértil para la delincuencia”.
Hay, se insiste, diversos ángulos para hablar 
del fiscal: del primer Veytia y del segundo 
Veytia. 
Y ahora, detenido, los medios de comunicación 
no escapamos al evidente reclamo de muchos 
porque posiblemente no se contó lo que 
debía contarse; porque se hizo como que 
no se sabía lo que muchos hablaban. Ahí 
estuvieron muchos ciudadanos, agazapados 
y desconfiando de los medios tradicionales, 
esperando su oportunidad de salir y de 
contar, de ir narrando sus crudas historias. 
Las redes sociales ya dan cuenta de ello. 
Édgar Veytia no relegaba funciones y hoy 
deben estar sufriendo muchos a quienes 
acostumbró a recibir órdenes. A que él lo 
resolvía todo.
Este día Veytia ha estado en boca de muchos 
habitantes del estado y hay de todo: los 
que hablan bien de él, y muchos otros que 
hablan mal, muy mal. 
Posiblemente así se escriben las leyendas. 
Negras o blancas. Al fin leyendas.

* Seguramente hay en Nayarit muchas historias que no se han contado en torno al fiscal, por 
simple miedo, pero que a partir de hoy han empezado a brotar. 
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Estaré atento para darle la 
bienvenida a quienes estén 

dispuesto en trabajar para las 
mayorías: Raúl Mejía 

Se registró en Morena 
“El Beyto”, y está listo 

para la contienda 
electoral en Acaponeta 

que precisamente a esa gente 
no la quiere la sociedad”.
Remarcó que esas personas 
le han cansado ya, por eso 
quieren personas con buen 
perfil, que resuelvan los 
problemas y que ayuden a 
todos los nayaritas, porque 
en su mayoría llegan a 
ayudarse de manera personal 
y perjudicando a los demás, 
por eso es necesario darle 
a los habitantes un estado 
distinto y eso solo se pude 
construir del lado de los 
ciudadanos.
Por tal motivo, admitió, 
que ha llegado el momento 
de recuperar el Palacio de 
Gobierno para entregarlo 
a los ciudadanos, “pero 
estaremos esperando que 
lleguen todos los ciudadanos 
que sean responsables, que 
garanticen un trabajo leal y 
benéfico para la gente que 
menos tiene, principalmente 
y que se olviden de servirse 
del pueblo, porque nos 
debemos al pueblo”.

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic Nayarit.- “Cuidaré 
el futuro de los nayaritas 
para que se logre en poco 
tiempo obtener lo que tanto 
anhelamos recuperar el 
poder para entregarlo a 
los ciudadanos y con ello 
mejorar el bienestar de las 
familias que viven en Nayarit. 
Nosotros no trabajamos con 
“guerras sucias” y menos 
con art i f icios que sean 
artificiales. Por ello estaremos 
trabajando desde ahora con 
propuestas y estrategias, 
con el propósito de que a 
Nayarit y a los nayaritas les 
vaya bien, así que esa es la 
premisa fundamental, porque 
si queremos a nuestro estado, 
debemos querer verlo mejor 
y solo con un buen gobierno, 
podremos transformarlo 
para que alcance mejores 
condiciones de vida”. Así 
lo manifestó el candidato 
a gobernador del estados  
por el Partido Movimiento 
Ciudadano (MC), Raúl Mejía 
González.
Advirtió: “Lo que propongo 
a los nayaritas es que no 
nos arrebaten el futuro, para 
eso trabajará y por ello lo 
que le hace diferente es su 
vocación de servicio y su 
historia de vida, ya que se 
ha entregado siempre a las 
causas nayaritas y desde 
luego la experiencia adquirida 
en su preparación, la ha usado 
de manera permanente para 
que tenga una atención que 
siempre se le ha negado al 
estado para su desarrollo”. 
Respecto a los debates, 
Mejía González dijo “espero 
presentar ideas y propuestas 
para que podamos hacer 
una campaña responsable, 
porque Nayarit ya requiere 
un gobierno responsable 
y de seriedad, ya que los 

problemas que tienen las 
familias nayaritas son muy 
serios. Es por eso que 
esperamos darle un nuevo 
rumbo a la entidad, por lo que 
voy a presentar una propuesta 
que traiga desarrollo, esto 
con el fin de que logremos 
vivir en mejores condiciones 
y será el 2 de abril, cuando 
iniciemos la campaña de 
propuesta reales y lo haré 
en el marco de una serie 
de ideas en beneficio de 
Nayarit, porque mi propuesta 
de gobierno marcará la 
diferencia”.
Dio a conocer que será a las 
11 de la mañana del 2 de 
abril, en el Teatro del Pueblo, 
donde arranque su campaña 
y donde presentará sus 
propuestas a los nayaritas, 
con el fin de que al conocerlas 
sepan a lo que espera llegar 
cuando, después de obtener 
la mayoría de votos el 4 
de junio, llegue la fecha 
de rendir protesta como el 
nuevo gobernador nayarita.
Mejía González dio a la 
bienvenida a 
los nayaritas 
que se van 
sumando a 
su proyecto 
político, toda 
vez que quien 
forma parte de 
su equipo es 
porque quieren 
que las cosas 
se hagan bien 
para beneficiar 
a todas las 
familias, “no a 
unos cuantos, 
ni a los amigos 
y familiares, 
pero haremos 
a un lado a 
q u i e n e s 
son omisos, 
irresponsables 
y corruptos, ya 

Por Edmundo Virgen 
Tepic, Nayarit.- El reconocido 
líder acaponetense, Beyto 
Arellano Núñez, el día de 
ayer miércoles se registró en 
las instalaciones estatales 
del partido MORENA, como 
precandidato a Presidente 
Municipal de Acaponeta, a 
donde un cúmulo de una parte 
de los miles de seguidores 
que tiene, respaldaron dicho 
cargo de elección, a donde 
además se hizo acompañar 
por su esposa y su sagrada 
madre.
Ya que sus seguidores 
seguros están que el Beyto, 
sin contratiempos triunfará 
en las elecciones locales 
de este 2017 en Acaponeta, 
toda vez que su carisma, 
arraigo, sencillez entre otras 
cualidades de su persona, 
lo hacen estar plenamente 
identificado con el electorado, 
que en su mayoría lo llevará a 
la victoria electoral el primer 
domingo de junio próximo.
Al cuest ionar al  Beyto 
Arellano, sobre porque está 
participando por MORENA, 
al mencionado cargo de 
elección popular, manifestó 
que este partido sin ponerle 
muchas trabas le abrió 
las puertas para que se 
registrara él y la planillas 
que encabeza.
“Por lo que agradezco al 
doctor, Miguel Ángel Navarro 
Quintero con quien seguro 
estoy que haré fórmula 
política él como candidato 
a la gubernatura del estado, 
el haberme brindado su 
confianza para participar 
electoralmente por MORENA, 
partido que además cuenta 

con un líder nacional de 
calidad como es; Manuel 
Andrés López Obrador”.
Agregó el entrevistado, que 
sus hermanos campesinos, 
ganaderos, pescadores, así 
como los; comerciantes, 
empresarios, amas de casa, 
deportistas, personas de la 
tercera edad y demás gente 
bonita de Acaponeta, están 
solidarios con su proyecto 
político, ya que es el que 
más se identifica con ellos, 
porque seguros están que 
impulsaremos de tiempo 
completo las obras y acciones 
que están demandando los 
acaponetenses para mejorar 
su calidad de vida.
A s e v e r ó  q u e  d e s d e 
MORENA, él, la planilla 
de regidores y la síndico 
municipal conjuntamente con 
la ciudadanía acaponetense 
estarán transformando con 
seguridad por espacio de 
4 años el desarrollo de 
Acaponeta.
“Con mejores servicios 
de agua potable, drenaje, 
recolecc ión de basura 
a l u m b r a d o  p ú b l i c o , 
seguridad, lo mismo que 
haya más vivienda digna, 
pavimentación de calles y 
carreteras, rehabilitación 
de caminos saca cosechas, 
educación, salud, reactivación 
de la agricultura y ganadería, 
al sector pesquero para que 
se generen más creación 
de fuentes de empleo bien 
remunerados entre otros 
rubros que urge atender con 
más responsabilidad para 
eficientar la economía del 
municipio, tanto en la zona 
urbana como en la rural. 
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic Nayarit.- Cuestionado 
sobre la crisis financiera en que 
se encuentra el ayuntamiento 
de Tepic y de alcanzar el 
triunfo cuál sería su propuesta 
para poder sacar adelante la 
problemática de los servicios 
públicos y las demandas de 
la ciudadanía, el precandidato 
de la Alianza “Juntos Por Ti”, 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, comentó que no 
será la primera ocasión que 
se enfrenta a este problema al 
llegar a una institución, toda vez 
que cuando llegó como rector 
a la Universidad Autónoma 
de Nayarit, la máxima casa 
de estudios tenía problemas 
económicos.
Reiteró: “Cuando llegamos a la 
Universidad no se encontraba 
en su mejor  momento 
financiero, pero pudimos atraer 
recursos federales y generar 
proyectos de largo plazo y 
con ello pudimos sanear las 
finanzas de la Universidad, 
por ello tengo muy claro 
que al ganar el gobierno del 
estado con Antonio Echevarría 
García, tendremos el respaldo 
y muchas de las deficiencias 
que actualmente enfrenta 
el ayuntamiento tepicense, 
puedan subsanarse”.
Indicó que uno de los principales 
problemas que ha tenido este 
gobierno municipal, es que 
no tuvo un gobierno estatal 
de su mismo Partido y por 
ello se formó un cerco que le 
genero problemas económicos, 
laborales y de todo tipo, pero 
si ambos gobiernos somos 
del mismo color, haremos una 
extraordinaria mancuerna. 
“Pero también tengo muy claro 
que generando proyectos 
y gestionando recursos de 
programas federales saldremos 
adelante, porque solo así se 
podrán bajar los recursos que se 
necesiten para la obra pública 
que la población demande, 
así como el mejoramiento de 
los servicios públicos, pero 
lo más importante es darle 
a conocer a los habitantes 
que les ofreceremos buenos 
servicios públicos y que se 
cubrirán de la mejor manera 
para atender sus necesidades”.
Castellón Fonseca, señaló: 

“Cuidando que haya agua 
potable, que se recoja la basura 
en tiempo y forma, que haya 
seguridad pública, alumbrado 
en las calles y parques, pero 
también que los espacios 
públicos tengan seguridad 
y no sean madrigueras de 
delincuentes y que sirvan para 
el esparcimiento de las familias 
que acostumbran ir a divertirse 
a estos lugares sin riego de 
sufrir algún maltrato o que se 
presenten personas que se 
dediquen a molestar a la gente 
de bien. Porque se buscará 
mejorar las condiciones de 
convivencia comunitaria en 
la capital del estado, en 
los barrios, comunidades 
indígenas, colonias y ejidos, 
por lo que buscaremos 
convertir estos lugares de 
desarrollo para la población, 
en la cultura, educación, arte 
y todo lo que niños, adultos 
y adultos mayores necesitan 
para mejorar sus condiciones 
de vida y no pasarse su 
tiempo encerrado en casa por 
temor a ser asaltado o verse 
perjudicado en su patrimonio 
familiar”.
En otro orden de ideas dijo 
que “si hay corrupción en el 
ayuntamiento debe enfrentarse 
con transparencia, ya que 
mediante procesos avalados 
por toda la sociedad, por lo que 
la policía municipal, principal 
departamento municipal que 
está catalogado como ente 
corrupto; debemos buscar que 
haya personas que tengan 
vocación de servicio, toda vez 
que la policía debe ser quien 
resguarde a la ciudadanía 
y que genere condiciones 
de seguridad, porque los 
tepicenses no deben temer 
a sus policías en lugar de 
tenerles confianza en que 
habrán de cuidarlos”.
Remarcó que, “la policía debe 
estar para sentirse seguro al 
ver a un agente policíaco, no 
que infundan temor, ya que 
toda la familia espera contar 
con elementos que cuiden sus 
bienes, que los protejan de la 
delincuencia, pero además, 
que cuando salgan en periodos 
vacacionales les cuiden sus 
bienes y en la vía pública 
vigilen que nadie los moleste”.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic. Nayarit.- El compromiso 
político partidista en los 
gobiernos, traen consigo 
una serie de problemas 
como las imposiciones, las 
presiones y la ambición de 
poder, una situación que 
por años se ha vivido en la 
capital del estado y que al 
final siempre los afectados 
son los trabajadores, las amas 
de casa, los estudiantes, los 
ancianos, los comerciantes  
y la gente que vive en el 
campo. Aseveró enfática la 
precandidata independiente 
a la presidencia municipal 
de Tepic, Ivideliza Reyes 
Hernández.
Añadió que, “el problema 
que se vive al interior de la 
administración es que se 
dividen las áreas por partidos y 
así no ha funcionado, es decir 
tal área le toca a tal corriente 
de tal partido político y eso no 
funciona, porque entre ellos 
dejan de hacer lo que les 
corresponde y culpan a la otra 
corriente que no hizo lo suyo. 
Por ello es tiempo de que la 
gente tenga el gobierno que 
Tepic necesita, por lo que con 
un gobierno independiente, 
que tenga la plena libertad 
de nombrar sus funcionarios 

conforme a la capacidad  y 
a las expectativas de los 
ciudadanos, no por presión de 
dirigentes o partidos políticos, 
podemos ver que realmente 
haya un gobierno diferente y 
tu firma ciudadana logrará el 
objetivo trazado de la mano de 
Ivideliza Reyes Hernández”.
Admitió la diputada local con 
licencia que se va a enfocar 
a trabajar en favor de los que 
menos tienen, “y es algo por 
lo que me emociona esta 
ruta independiente, el poder 
nombrar funcionarios que 
realmente funcionen, sin que 
nadie me presione para darle 
un nombramiento a influyentes, 
amigos o familiares, ya que 
el poder tener personas que 
estén en la expectativa de 
los ciudadanos, nadie puede 
ser impuesto, eso es lo que 
le falta a Tepic”.
Ivideliza Reyes, explicó que 
gobernar Tepic sólo con 
tener buenas intenciones 
no es suficiente, para poder 
brindar el gobierno que 
Tepic necesita se tiene que 
realizar una estrategia y una 
campaña con los ciudadanos, 
los funcionarios públicos o 
políticos están acostumbrados 
solamente a realiza estrategias 
de campaña para  ganar 

*Al llegar a la presidencia municipal de Tepic

Buscaré la forma de 
allegarnos recursos: 

Castellón Fonseca

En menos del tiempo que 
nos pide la Ley vamos 
a conseguir el apoyo 

ciudadano: Ivideliza Reyes  
elecciones, pero al llegar 
a un cargo dejan de lado 
este método y se dedican a 
cumplirle a sus “jefes” lo que 
no pueden cumplirle al pueblo.
En este sentido, la aspirante 
independiente a la presidenta 
de Tepic dio a conocer, al 
cumplir todos los requisitos para 
ser candidata independiente 
y después de haber realizado 
una estrategia para convertirse 
en la mejor opción para los 
ciudadanos, que armará una 
estrategia “para solucionar 
la serie de problemáticas 
del ayuntamiento capitalino, 
tanto laborales, financieros, 
económicos y de servicios 
públicos”.
“Lo que tengo que hacer una 
vez, primeramente cumpliendo 
el primer paso que es el de 
recabar el apoyo ciudadano, 
es empezar con esa gran 
campaña con la estrategia 
para ganar la elección, que ya 
la tenemos preparada y la que 
sigue, es armar estrategias 
para resolver cada uno de 
los problemas que tiene la 
capital del estado, porque 
hay muchos problemas que 
solucionar y muchos temas 
que tratar, ya que cada día 
la pobreza se extiende en el 
municipio de Tepic”. Concluyó. 
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Realmente su detención
sorprendió nuestro quehacer,
y ahora en esta ocasión
¿Quién nos podrá defender?
¡si el chapulín ya se fue!

EPIGRAMA
Por: Igibato

Detienen en eU A nUeStRo FiScAl 

eDGARD VeitiA, DiZQUe  PoR  eStAR  

colUDiDo  con  loS  nARcoS.

Entrega Amado Rubio 
sus primeras firmas 
de apoyo ciudadano

Manuel Cota no es ningún 
improvisado ni saltarín 

de la política: Elenes
Por: Bertha Alvarez 
E l  d ipu tado  por  e l 
Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Arturo 
Elenes, advirtió que los 
nayaritas “no estamos para 
improvisaciones”  sabedor 
de que se  requiere de 
un perfil  de la probada 
experiencia que se requiere 
para despuntar el desarrollo 
de estado por los cuatro 
años que por única ocasión 
que se elegirá al gobernador 
de Nayarit. 
El legislador declaró que 
el candidato que arribe 
al gobierno estatal debe 
contar con formación, 
madurez y sensibilidad 
política, que sea conocedor 
de los temas sociales 
cualidades que solo reúne 
Manuel Cota Jiménez, 
candidato de la alianza 
“Todos por  Nayar i t ” 
encabezada por el PRI, 
PVEM y PANAL.
Dijo que el priísmo cuanta 
en Manuel Cota con un 
candidato potencial,  fuerte, 
sólido  que va en ascenso, 
creciendo en las encuestas 
y el facto de la unidad 
es la integración de los 
cuadros y las corrientes de 
expresión de los militantes 
y la propia sociedad que 
ven en Manuel Cota como 

un resultado real para el 
gobierno de Nayarit.
Eso es lo que la sociedad 
ex ige  “no  podemos 
improvisar con aprendices 
de políticos que quieren 
como capricho gobernar 
a Nayarit. Necesitamos 
a gente con formación, 
con capac idad,  con 
conocimiento con oficio 
polít ico que tenga la 
valentía, el carácter y el 
conocimiento de trabajar 
doblemente porque son 
cuatro y no seis años”.
El legislador que se 
integrará de lleno a la 
campaña de Héctor 
Santana en Bahía de 
Banderas, dijo que el único 
perfil que no se anda con 
experimentos al contar no 
solo con la adhesión de los 
nayaritas, sino un equipo 
sólido u experimentado: se 
llama Manuel Cota.
Al echar un vistazo a los 
candidatos a gobernador 
indicó que el estado no 
está para  “experimentar 
con caprichos de gente 
que se indefine y se define 
con un partido político 
y se va a otro, de otros 
que son ricos y quieren 
el poder político, aquí se 
requiere de gobernar con 
responsabilidad”.

Tal como lo marca el 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit  (IEE) el aspirante 
a candidato independiente 
para  la  pres idenc ia 
municipal de Tepic Amado 
Rubio entregó sus primeras 
firmas de apoyo para lograr 
su registro como candidato 
independiente.
Amado Rubio dijo que 
se siente motivado y 

agradecido al ver que 
la ciudadanía les está 
respondiendo de manera 
positiva al momento de 
solicitar su firma para 
lograr la candidatura, 
“ayer entregamos nuestras 
primeras firmas y quiero 
aprovechar para agradecer 
a la gente su apoyo, el 
equipo de trabajo nos 
sentimos motivados al ver 

que los tepicenses confían 
en nuestro proyecto que 
es total y verdaderamente 
independiente y esto lo 
podemos demostrar sin 
ningún problema”.
E l  asp i rante  Amado 
Rub io  aseguró  que 
s e g u i r á  t r a b a j a n d o 
incansablemente junto a 
sus colaboradores para 
lograr la meta y dijo estar 
confiado en que así será 
puesto que los ciudadanos 
están cansados de las 
corruptelas de los partidos 
y de otros que se dicen 
independientes pero sin 
embargo están siendo 
apoyados por gobernantes 
y políticos.
Por último, argumentó 
que en la recolección de 
firmas se han encontrado 
con exigencias que no son 
necesarias puesto que 
piden demasiados datos, y  
la verificación de firmas se 
pudiera hacer con uno solo 
de esos tantos requisitos 
para validar el apoyo de 
cada ciudadano.
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en la Décimo Tercera Zona 
Militar— Hizo un llamado a los 
nayaritas a mantenerse unidos 
y recordar que actualmente 
la entidad es una de las más 
seguras en el país; que las 
balaceras, secuestros y demás 
incidentes violentos, que eran 
una constante hace un par 
de años, hoy son cosas del 
pasado y por ningún motivo 
se permitirá que regresen.
“Lo más importante es la paz, 
la seguridad, la tranquilidad, la 
libertad que hemos ofrecido; 
en estos cinco años y medio 
hemos logrado que el día 
de hoy Nayarit sea diferente 
y hasta el último día de mi 
Gobierno seguiremos firmes, 
buscando que cada uno de 
los ciudadanos tenga la paz 

y la libertad que le hemos 
ofrecido y le hemos regresado; 
le hemos cumplido a Nayarit 
y le seguiremos cumpliendo”, 
afirmó el Gobernador.
Roberto Sandoval reiteró la 
buena relación y  excelente 
coordinación que existe entre 
todas las corporaciones 
encargadas de velar por la 
seguridad en el estado; “Nayarit 
sigue en pie, sigue firme, con 
una coordinación transparente 
con las fuerzas Armadas, con el 
Ejército, con la Marina, la PGR, 
la Policía Federal; nosotros, 
con la Policía Nayarit y todos 
los cuerpos de policía, estamos 
totalmente convencidos de que 
la seguridad y la paz no tiene 
porque negociarse nada”.

Mejora Roberto calidad de 
vida de adultos mayores

No bajaremos la guardia para que 
Nayarit siga siendo el estado más 

seguro del país: Roberto

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda inauguró 
la Casa para Adultos Mayores, 
de la localidad de Los Aguajes 
y entregó una vivienda a un 
adulto mayor que no contaba 
con un patrimonio propio en 
la comunidad San Miguel 
de Buenavista, todo en el 
municipio de Jala.
Los adultos mayores son 
un tesoro de las familias 
y por ello se debe trabajar 
de manera permanente en 
mejorar sus condiciones 
y calidad de vida, señaló 
Roberto Sandoval;  por lo 
cual, dijo, desde el inicio 
de su administración se 
ha enfocado en gestionar 
recursos ante diferentes 
dependencias federales para 
le creación de Casas de Día o 
Casas para Adultos Mayores 
en los 20 municipios de la 
entidad.
Ahora, añadió el Gobernador, 
los adultos mayores de 
la zona serrana de Jala 
podrán disfrutar de un 
espacio digno, seguro, donde 

tendrán la oportunidad de 
convivir entre sí y realizar 
actividades recreativas, “yo 
verdaderamente los felicito 
por vivir en este paraíso, 
entre cerros verdes y el azul 
del cielo, con estas iglesias, 
y esta remodelación que 
hay de la Casa para Adultos 
Mayores ¿no estaba así 
antes o sí?, antes estaba 
abandonada, así tenían 
a nuestra tercera edad; 
nosotros hemos contribuido 
para poder tener casas de 
día, muy bonitas, donde 
ustedes puedan convivir”, 
dijo el Gobernador.
“Ustedes son mujeres y 
hombres activos, lo único que 
ocupan es saber qué hacer, 
porque verdaderamente 
ustedes t ienen mucha, 
pero mucha experiencia 
que contarnos, qué hacer, en 
cada una de sus miradas hay 
muchos años de trabajo, de 
sacrificio,  de felicidad y de 
sufrimiento. Por eso vayamos 
a hacer historia, sigamos 
unidos para poder seguir 
trabajando por ustedes”, 

agregó Roberto Sandoval.
Al entregar una vivienda 
a un adulto mayor de la 
comunidad San Miguel de 
Buenavista, también en 
Jala, el Gobernador reiteró 
que además de las Casas 
de Día se ha apoyado de 
manera histórica a adultos 
mayores nayaritas para que 
cuenten con un patrimonio.

Recordó que en lo que va de 
su administración más de 11 
mil casas han sido entregadas 
de manera gratuita a igual 
número de familias nayaritas, 
más de 3 mil 500 lotes y 
miles de acciones de vivienda 
como pies de casa, pisos 
firmes, techos, etc., y miles 
de adultos mayores se han 
visto beneficiados con dichos 

Al concluir la reunión con 
distintas autoridades de 
gobierno, Roberto Sandoval 
aseguró que la seguridad en 
Nayarit está garantizada y que 
bajo ninguna circunstancia se 
bajará la guardia
Luego de sostener una reunión 
con representantes de las 
diferentes instituciones y 
corporaciones de seguridad de 
los tres órdenes de Gobierno, el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda reiteró que se 
encargará personalmente de 
que el estado de derecho y la 
paz  social que prevalecen —
desde hace 5 años y medio— 
en Nayarit, continúen hasta el 
último día de su administración.
En el encuentro —realizado 

apoyos.
“En toda la sierra, en la 
costa, en todas las colonias 
de Nayarit, en el norte y sur 
de nuestro estado, estamos 
entregando vivienda, cuartos, 
pisos firmes, techos, miles y 
miles en toda nuestra región 
y  lo más importante sin que 
les cueste a los ciudadanos. 
Traemos justicia a la gente 
que menos tiene, a la gente 
que ahora tener una vivienda 
digna, sabemos que aún falta 
mucho por hacer pero con lo 
que hemos hecho superamos 
a cualquier gobierno, a tres 
gobiernos juntos y los más 
importante sin endeudar a 
nuestro pueblo”, enfatizó 
Roberto Sandoval.
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“El autismo no es una enfermedad, es 
una condición de vida”: Encinas Moya 

Licho Reyes sigue recabando 
firmas en colonias de Tepic

*Día Mundial del Autismo, este domingo 2 de abril

Diputadas y diputados

Este domingo 2 de abril es 
el Día Mundial del Autismo y 
aquí en Tepic se promueve 
a traves de una conferencia 
gratuita y la liberación de 
globos azules para dar a 
conocer la realidad de las 
personas con este trastorno 
y que organiza Algebra 
Encinas Moya, especialista 
en educación especial.
“Será una conferencia gratuita 
el sábado primero de abril a 
las 11 de la mañana en Los 
Barandales ubicado frente al 
parque La Loma y la liberación 
de globos azules este domingo 

en la plaza pública de Tepic 
frente a catedral a las 11. 
Vamos vestidos en color azul 
para hacer conciencia sobre 
el Autismo”.
“Rompamos juntos las 
barreras por el autismo. 
Hagamos una sociedad 
accesible e inclusiva”, es el 
tema para este año 2017 en 
todo el mundo para explicar 
que el autismo afecta la 
comunicación, la relación 
social, la flexibilidad del 
pensamiento y la conducta y 
que requiere de intervención 
terapéutica especializada.

“Todos podemos mostrar 
apoyo a las personas con 
autismo al incrementar el 
conocimiento y la tolerancia 
hacia las personas con esta 
condición de vida. Celebrar 
su talento, capacidades y 
habilidades y llamar la atención 
sobre las necesidades de 
las personas con autismo”, 
enfatiza Algebra Encinas. 
Especialista en trastornos 
del espectro autista y en 
proceso de certificarse en 
detección en alteraciones 
del desarrollo, Encinas Moya 
invita a la detección oportuna y 

en su interpretación del 
mundo y sus intereses son 
muy restringidos y sobre 
temas específicos de los que 
hablan de manera reiterada, 
es  un func ionamiento 
mental diferente, de ahí sus 
deficiencias en la interacción 
con los demás”. 
Algebra Encinas Moya es 
egresada del Instituto Superior 
de Estudios Psicológicos 
de Barcelona en España y 
fundadora de Reconexión 
Integral. Fuerte promotora de 
la campaña de concientización 
sobre el autismo y la primera 
en hacerlo en el Estado de 
Nayarit. 

temprana de esta patología por 
padres, maestros y médicos 
para crear una cultura real 
sobre la incapacidad que se 
presenta en niños, jóvenes 
y adultos.
“En ocasiones quienes 
presentan el trastorno del 
espectro autista son literales 

*Alegría, emotividad y sobre todo mucha confianza es lo que se desborda en 
las brigadas de Licho Reyes, en estos recorridos por recabar las firmas que se 

le exige la autoridad electoral

Por: MARIO LUNA

La aspirante a candidata 
a la presidencia municipal 
de Tepic por la vía 
independiente ,  anda 
muy movida recorriendo 
las diferentes colonias 
de la ciudad, para luego 
dar paso a los ejidos, 
comunidades de la zona 
rural del municipio, con la 
finalidad de recabar las 5 
mil 826 firmas que le exige 
la autoridad electoral para 

que pueda participar en 
esta contienda.
Cabe destacar que en una 
de las colonias donde se 
mantiene la presencia y 
fuerza priista como es 
la colonia Indeco,  en su 
recorrido para solicitar la 
firma de sus habitantes 
se pudo observar, que los 
colonos, gente de todas las 
edades, al oir que venía 
Licho Reyes, salían de 
sus casas para recibirla y 
darle palabras de aliento 

y sus bendiciones sobre 
todo la gente mayor.
En pocas palabras los 
habitantes de la colonia 
Indeco se volcó a favor 
de Licho Reyes, al igual 
que en la colonia Infonavit 
Los Fresnos,  donde 
también sus habitantes, 
la recibían gustosos e 
intercambiando palabras 
de triunfo, destacando 
que sin presión alguna, 
la gente de inmediato le 
entregaba su credencial 

de elector en señal de que 
están con ella.
Destacable lo dicho por una 
señora de edad avanzada 
pero con una memoria 
lúcida, quien le exigió 
a la aspirante redoblar 
esfuerzos al máximo porque 
dijo que se quiere tener 
una mujer presidenta, y 
no una alcaldesa que haya 
llegado al puesto porque 
el titular haya dejado la 
alcaldía para buscar otro 
puesto de elección, sino 
porque se haya competido 
y ganado.
“Licho, confiamos en ti, es 
el tiempo de las mujeres, 
ponnos muy en alto a las 
mujeres, hay que echarle 
todas las ganas porque 
tenemos que ganar, eres 
una mujer luchona, que 
sabes trabajar y ganar y 
en este proceso no será 

la excepción, vamos a 
ganar y para ello no hay 
que descansar, Tepic, tiene 
muchos problemas y se 
tienen que resolver con 
una mujer comprometida”.
A ello, Licho Reyes, se 
limitó a darle las gracias 
a la señora y a decirle que 
no defraudará esa enorme 
confianza que le están 
dando y que esas palabras 
de aliento, la impulsan para 
redoblar esos esfuerzos de 
trabajo para ganar.
Indudablemente que con 
esta confianza que la gente 
le está refrendando a la 
aspirante independiente a 
la presidencia municipal de 
Tepic, se puede asegurar 
que la cantidad de firmas 
que requiere, las recabará 
mucho antes del tiempo 
que se les está otorgando 
que es hasta el 15 de abril.
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Entrega director 
del ISSSTE dos mil 

préstamos en Nayarit. 

Deben legislar 
en materia de 

violencia familiar 
y sexual en contra 

de la mujer

De gira por Tepic, Nayarit 
el  director general del 
ISSSTE, José Reyes Baeza 
Terrazas entregó dos mil 
préstamos personales a 
trabajadores y jubilados, 
cifra que representará una 
derrama económica de 150 
millones de pesos para el 
estado.  
Recordó que en 2015 el 
ISSSTE otorgó 230 millones 
de pesos por ese concepto 
a la entidad y en este año 
serán más de 600 millones. 
El Fortalecimiento del Fondo 
de Créditos del instituto 
nos permite apoyar a cada 
vez más trabajadores “hoy 
ningún trabajador se irá de 
este recinto sin un préstamo 
en sus manos” puntualizó.
Informó que en el segundo 
semestre de este año iniciará 
la construcción del nuevo 
Hospital General de la capital, 
que será entregado en 2018. 
“De los 10 hospitales del 
ISSSTE en el esquema de 
Asociación Público Privada 
(APP) que ha impulsado el 
Gobierno de la República, uno 
de esos 10 es el de Tepic, 

Nayarit, con un costo de mil 
300 millones de pesos, para 
una mejor atención de los casi 
210 mil derechohabientes 
de la entidad”, puntualizó.
El titular del Instituto aseguró 
que el ISSSTE ha definido un 
programa de trabajo de 2017-
2018, el cual consiste en una 
primera ronda aprobada por 
la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) de 
cuatro hospitales entre ellos 
Mérida, y pronto saldrán 
l icitaciones de Tláhuac, 
Ciudad de México, Tabasco 
y Tepic. 
“Pero impulsamos una 
segunda etapa donde se 

incorpora este nuevo Hospital 
General de Torreón, y otros 
en Durango, Acapulco, San 
Luis Potosí y Tampico, y un 
segundo en la Ciudad de 
México”.
El director del ISSSTE estuvo 
acompañado por el encargado 
de la Delegación en Nayarit, 
Juan Evel Chávez Trovamala, 
así como del secretario de 
Salud en el estado, Jesús 
Pavel Plata Jarero, quien 
acudió en representación del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda. “Un pueblo con 
salud es un pueblo que tiene 
las bases para el desarrollo 
social”, puntualizó.   

Tepic.- Con el interés de 
coadyuvar en la prevención, 
detección, atención, disminución 
y erradicación de la violencia 
familiar y sexual, las diputadas 
y diputados del Congreso del 
Estado de Nayarit en Sesión 
Pública Ordinaria del día martes 
28 de marzo iniciaron trámite 
para hacer un exhorto a los 
Congresos Locales del país 
para que legislen en materia 
de violencia familiar y sexual 
contra las mujeres.
En este acuerdo signado por la 
Comisión de Gobierno de esta 
Trigésima Primera Legislatura, 
indica que cada Congreso Local 
que aún no haya armonizado sus 
Leyes de Acceso de las Mujeres 
a una Vida Libre de Violencia 
con la Norma Oficial Mexicana 
NOM-046-SSA2-2005 en materia 
de violencia familiar, sexual y 
contra las mujeres, lo hagan 
para que se establezcan criterios 
a observar en la detención, 
prevención, atención médica y la 
orientación que se proporciona 
a las y los usuarios de los 
servicios de salud.
De igual manera se hace mención 
que la Norma Oficial Mexicana 
indica que los servicios de Salud 
están obligados a observar 
norma por encima de cualquier 
otro ordenamiento que pretenda 
limitar el acceso a los servicios 

de salud de las mujeres; por ello 
es importante incorporar este 
cambio no solo de denominación 
de una norma mexicana de 
protección de los derechos de 
las mujeres sino de su contenido, 
acorde a los compromisos 
internacionales que el estado 
mexicano ha realizado.
En lo que corresponde a este 
Congreso de Nayarit, a través 
de la Comisión de Equidad de 
Género y Familia hizo lo propio 
para adoptar esta Norma Oficial 
Mexicana; por lo que se cumple 
con los compromisos adquiridos 
por el estado mexicano en foros 
internacionales en materia de la 
eliminación de todas las formas 
de violencia, especialmente la 
que ocurre en el seno de la 
familia y contra la mujer.
Es así como la Trigésima Primera 
Legislatura participa y contribuye 
para que se logre una mejor 
prevención, detección, atención, 
disminución y erradicación de 
la violencia familiar y sexual.
Es importante mencionar que 
este jueves en Sesión Pública 
Ordinaria las diputadas y 
diputados resolverán este asunto 
que es de vital importancia 
para el desarrollo personal de 
cada una de las mujeres que 
padecen violencia respetando 
sus derechos.

El Congreso del Estado de Nayarit 
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Tuvimos la oportunidad 
de saludar recientemente 
al L.E. Pablo Antonio 
Plantillas Verdín, allá por 
las instalaciones de una 
conocida casa comercial 
de la colonia Mololoa, 
en donde nos comentó 
que actualmente viene 
estando al frente de la 
Delegación en Nayarit 
de la Unión General de 
Obreros y Campesinos 
de México ‘Jacinto López’ 
(UGOCM), desde el 
pasado 27 de enero del presente año.
En el documento que lo acredita como 
tal se lee lo siguiente: “Por acuerdo 
del Comité Nacional Ejecutivo de 
nuestra Organización y en base a 
lo dispuesto en sus Estatutos que 
rigen la vida interna de la UGOCM 
‘Jacinto López’, A.C., se ha asignado: 
Delegado General en el Estado 
de Nayarit al C. Pablo Antonio 
Plantillas Verdín. Para que con 
esta representación realice todas 
aquellas actividades de carácter 
político y social que repercutan en 
beneficio de los campesinos. En tal 
sentido le solicitamos apegarse a 
lo establecido en los Documentos 
Básicos (Declaración de Principios, 
Programas de Acción y Estatutos) y 
realizar los informes correspondientes 
de trabajo realizado; al mismo tiempo 
notifique a las Autoridades de los 

tres niveles de Gobierno, como 
Agrupaciones Sociales y Partidos 
Políticos de su asignación para los 
efectos de su acreditación formal 
y oficial de su nombramiento. Sin 
otro particular a que referimos, 
esperando pueda dar lo mejor de 
su capacidad y trabajo en esta 
importante encomienda, nos es grato 
reiterarle nuestra consideración y 
afecto. Por la Emancipación de los 
Trabajadores: José Luis González 
Aguilera (Secretario General); 
Ing. José Antonio Euan Martínez 
(Secretario de Organización)”.
El L.E. Plantillas Verdín es una 
persona sumamente responsable y 
eficaz en muchos aspectos, según 
nos consta. Así pues, desde estas 
páginas le enviamos nuestros 
sinceros deseos de positivo trabajo 
y lo mejor para él y su familia. Así 
sea. 

¡¡¡OFERTAS!!!

-SE VENDE TELEVISOR DE PLASMA NUEVO DE 22 PULGADAS
-UN MICROHONDAS NUEVO

El L.E. Pablo Antonio Plantillas Verdín, 
positivo Delegado en Nayarit de la 

UGOCM

nUMinoR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

onjetURASc
Francisco Cruz Angulo

El martes por la mañana cayó como 
una bomba de tiempo en los círculos 
políticos de nuestra entidad la captura 
del Lic. Edgar Veytia, Fiscal General 
del Estado cuando intentaba pasar 
a los Estados Unidos por la aduana 
de San Diego, California y al día 
siguiente fue puesto a disposición 
de una jueza federal de New York 
precisamente lugar en donde está 
siendo procesado el “Chapo” Guzmán.
El hasta hoy todo poderoso Fiscal 
General del Estado se le señaló 
como presunto responsable de los 
delitos de narcotráfico, delincuencia 
organizada y lavado de dinero.
Además de estos delitos que tendrá  
que enfrentar ante la justicia de los 
Estados Unidos se le confiscarán 
alrededor de 250 millones de dólares 
dinero sucio que fue lavado en bienes 
e inmuebles tanto en Nayarit como 
en Estados Unidos.
Ante la gravedad de los hechos Roberto 
Sandoval Castañeda Gobernador del 
Estado ofreció una conferencia de 
prensa en la que fijó la posición del 
Gobierno Estatal.
Aseveró que para él fue una sorpresa 
esa noticia porque el Fiscal General 
del Estado siempre mostró una eficaz 
respuesta a las bandas del crimen 
organizado y que les dio seguridad 
y paz pública a los nayaritas.
Adelantó el mandatario nayarita 
que la captura del Fiscal Edgar 
Veytia no quiere decir que se bajará 
la guardia para enfrentar a las 
bandas delincuenciales. Dijo que él 
personalmente se pondrá al frente 
del combate al narcotráfico porque 

desde que inició su gobierno una de 
sus promesas de campaña fue la de 
dar seguridad pública a los nayaritas 
como así está consignado en las 
evaluaciones del INEGI, combate a 
la corrupción y alto al secuestro lo 
que ha hecho de Nayarit el estado 
más seguro de la república.
Informó que su gobierno abrirá 
las puertas a todo proceso de 
investigación tanto de la Procuraduría 
General de la República (PGR) como 
a la Fiscalía de los Estados Unidos.
A su vez informó que designó 
como encargado del despacho de 
la Fiscalía General al Lic. Carlos 
Alberto Rodríguez. El gobernador 
no permitió preguntas y respuestas 
a los reporteros argumentando que 
no tenía en sus manos la suficiente 
información para emitir algún juicio.
No creo que en esos hechos delictivos 
esté involucrado el gobernador del 
estado. Eso se llama traición a 
Roberto Sandoval que le dio toda su 
confianza desde que asumió Edgar 
Veytia la Fiscalía General del Estado.
Considero que lo prudente que puede 
hacer el mandatario nayarita es dejar 
que la próxima legislatura estatal 
designe al nuevo Fiscal General para 
evitar suspicacias provenientes de 
sus adversarios políticos.
Este escándalo de corrupción 
impactará inevitablemente al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en 
las  elecciones estatales de junio 
próximo. El candidato a gobernador 
Manuel Humberto Cota Jiménez 
deberá de hacer un inmediato control 
de daños…

Declinó la estrella de Edgar Veytia
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Jorge Richardi 
reunió casi 7 mil 
firmas en menos 

de 36 horas

Juez que amparó a 
‘Porky’, involucrado 

en otro caso 
polémico

*Reconoce el respaldo de la gente que quiere un 
Alcalde verdaderamente independiente

Tepic.- Jorge Richardi entregó al Instituto 
Estatal Electoral cerca de 7 mil firmas para 
consolidar su aspiración a ser candidato a 
presidente municipal de Tepic.
Agradeció de corazón a la gente que deposita 
su confianza y apoyo en su proyecto.
“Hoy puedo decirte que en menos de 36 
horas hemos llegado a casi 7 mil  firmas 
y eso ha sido posible debido a que sabes 
que soy el único aspirante a la presidencia 
municipal verdaderamente ciudadano, 

verdaderamente independiente”, aseguró.
“Jamás  he militado en un partido político, 
ni pienso hacerlo. Jamás traicionaré mis 
principios ni mis ideales”, reiteró al entregar 
la documentación.
Jorge Richardi anunció que va a seguir 
recabando firmas “para dejar en claro que 
somos miles los ciudadanos que queremos 
un cambio genuino, un cambio honestamente 
independiente”, y seguirá tras  muchas 
firmas más con el apoyo de los ciudadanos.

Anuar González Hemadi amparó a una funcionaria 
acusada de homicidio culposo en un atropellamiento

G U A D A L A J A R A , 
J A L I S C O . -  A h o r a 
suspendido mientras 
se investiga el caso del 
amparo que concedió 
a un joven acusado de 
abusos sexuales, dentro del 
caso de la joven Daphne 
Fernández, el juez de 
Veracruz Anuar González 
Hemadi está involucrado 
en al menos otro caso 
polémico: la protección 
legal que concedió a una 
funcionaria acusada de 
homicidio culposo en un 
atropellamiento.
Según documentan medios 
nacionales, González 
Hemadi era juez octavo 
de distrito con sede en 
Tuxpan, Veracruz, cuando 
concedió un amparo a 
María Josefina Gamboa 
Torales en julio de 2014.
Ella era directora del 
Instituto Municipal de la 

Mujer en Boca del Río y 
además columnista de un 
medio local, y fue acusada 
de atropellar y matar a un 
hombre de 30 años, José 
Luis Burela.
La clave fue la duda 
acerca de si conducía en 
estado de ebriedad y a 
velocidad excesiva, pues 
las versiones de los agentes 
de tránsito y del Ministerio 
Público se contradijeron.
Finalmente fue el amparo 
otorgado por González 
Hemadi el que permitió que 
la funcionaria quedara libre, 
al eliminar las agravantes 
de la acusación.
Gamboa Torales fue elegida 
diputada local por el PAN en 
Veracruz en las elecciones 
más recientes; preside dos 
comisiones del Congreso 
de ese estado, vinculadas 
a investigar homicidios 
contra periodistas.
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Se llevó a cabo el Concurso de Elección 
del Niño (a) Presidente (a) Municipal 2017

*El niño ganador fue Guillermo Macías Cruz, quien tomará protesta como Presidente Municipal por un Día.

Por: Iyare Enríquez 
Tuxpan, Nayarit.- Este 
pasado martes, en las 
instalaciones del Teatro 
Bicentenario de ésta 
Cabecera Municipal, se 
llevó a cabo el Concurso 
de Elección del Niño (a) 
Presidente (a) Municipal 
2017. 
En representación del 
Presidente Municipal, 
Salvador Saldaña Barrera, 
el Secretario Municipal, 
Rubén Muro Quintero dio 
la bienvenida a los alumnos 
participantes, así como 
también a los maestros y 
madres de familia que se 
encontraban presentes, 
haciéndoles saber el 
compromiso que existe 
entre el gobierno municipal 
y la sociedad, para alentar 
y motivar a los niños y 
niñas de Nuestro Tuxpan 
a participar y expresar su 
sentir en eventos como lo 
es el Concurso de Elección 

del Niño (a) Presidente 
(a) 2017. 
C a d a  u n o  d e  l o s 
participantes expuso un 
tema alusivo al Centenario 
de Nuestro Estado, para 
posteriormente llevar a 
cabo la votación donde 
se elegiría al ganador de 
dicho concurso. 
El ganador resultó ser el 
niño Guillermo Macías 
Cruz, quien es alumno de 
la Escuela Primaria José 
María Morelos y que en 
los próximos días tomará 
protesta como Presidente 
Municipal por un Día.
El H. XL Ayuntamiento 
que preside Salvador 
Saldaña Barrera, extiende 
una felicitación especial 
al niño Guillermo Macías 
Cruz, así como también 
a los alumnos y maestros 
que participaron en éste 
importante concurso.
¡Enhorabuena y muchas 
felicidades!

URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO
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La demarcación dos está 
muy descuidada por las 
autoridades y su regidor

SI NO SE PONE LAS 
PILAS EL PRI, CORRE 

EL RIESGO DE PERDER

Se desdibuja en este municipio 
MORENA, por imposiciones 

El profesor Antonio Meza Camacho no se 
registró como precandidato a regidor 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El promotor social Charly 
Barragán exhorta a las 
autoridades y a al regidor 
Sergio Sánchez se pongan a 
trabajar, pues la demarcación 
dos es una de las más 
descuidadas además para que 
aprovechen la etapa electoral 
lleven agua a su molino y 
partido hay un pretexto para 
ponerse a chambear aunque 
no les interese la gente.
Es evidente su descuido, 
el encargado de Parques y 
Jardines debe de ponerse 
la pilas, los invita a trabajar, 
sigue habiendo mucha basura 
en los bulevares, las áreas 
verdes están totalmente 
descuidadas, las instalaciones 
de la comunidad de la tercera 

e d a d  d a n 
lástima porque 
su áreas verdes 
está totalmente 
convertidas en 
Selva, es época 
electoral, tienen 
que echar le 
ganas.
Son autoridades 
n a d a 
part icipativas 
su metodología 
genera la falta de 
credibilidad ante 
el ojo ciudadano, 
t i e n e n  q u e 
p romove r  y 
for ta lecer la 
par t ic ipac ión 
ciudadana pero 
son escépticos prefieren 
dedicarse a otros actividades  
sin utilidad para el pueblo, 

no hay luz en las calles, 
la oscuridad permanente 
genera accidentes nocturnos 
y vandalismo. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
breve platica con el politólogo 
local y empresario licenciado 
Elías Sánchez Cortes, señalo 
que  quienes manejan los hilos 
del  PRI, municipal no se pone 
las pilas van a perder, están 
confiados y quizás un poco 
dormidos, las bases no son 
escuchadas, además  la gente 
está mostrando su inconformidad, 
viene un riesgo bastante difícil.   
Hay que ser sincero el PRI, 
municipal tiene un reto difícil 
en el próximo proceso electoral, 
muchos están inconformes con 
la manera como se conducen, 
empiezan a sonar fuerte las 

críticas sobre los candidatos 
de unidad,  su imagen es de 
desunión al parecer no son 
los auténticos priistas los que 
encabezan los puestos de 
elección popular, no se les 
había visto antes.
Son tiempos de que se vean 
verdaderas acciones de trabajo, 
no duden que algunos que se 
van acomodar perdiendo para 
ganar, a los verdaderos militantes 
se le hizo a un lado, el éxito se 
constituye con el compromiso de 
los verdaderos militantes, con 
compromiso y trabajo unido, la 
gente yo no asimila a políticos 
que prometen y nunca cumplen 
y su compromiso es dar. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio,  Nayarit.- 
Luego de unos días de 
suspenso sobre que 
pasará con su situación 
política, finalmente el 
profesor Antonio Meza 
Camacho dio a conocer su 
decisión de no participar  
en busca de la regiduría 
de la demarcación dos 
por la mayoría relativa, 
porque tiene en puerta 
proyectos prioritarios en 
el rubro educativo
Comentó que agradece a 
los partidos políticos que 
le abrieron las puertas 
para participar y expresó 
de manera coherente 
que seguirá trabajando 
desde otra trinchera, sin 
abandonar la lucha, dijo 

respetar los procesos 
como se van dando pues 
en esta vida hay que 
tener disciplina y son 
especulaciones de que 
vaya por una regiduría 
por la vía plurinominal.
S i n  e m b a r g o  n o 
descartó este proceso, 
manifestando que eso 
es otro cantar, señaló: 
“ahorita no hay nada de 
eso, estamos activos 
e n  n u e s t r o  r u b r o 
buscando sol id i f icar 
diversos proyectos con 
objetivos en la iniciativa 
privada competitivos y 
sostenibles, así como de 
un sistema eficaz para 
la prevenciones de las 
adiciones y evitar que 
jóvenes tengan tropiezos”. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ix t lán del  Rio,  Nayar i t . - 
Simpatizantes de MORENA 
en este municipio dijeron que 
con la imposición de candidato 
este partido se desdibujó y 
comienza a perder sus rasgos 
fundacionales, no es aquel 
partido del que habló Andrés 
Manuel López Obrador en sus 
visitas en este municipio, se 
pliega decisiones e intereses 
personales  y de grupo. 
Parece un partido político 
dominado por la ambición del 
poder por el poder, empieza 
MORENA a atravesar momentos 
de desprestigio, ya que parece 

que algunos de sus miembros 
ligado a los “Chuchos” empiezan 
a imponer su ley, lo cual es 
indignante, ésta dá clara muestra 
de cómo operará el partido 
fundado por Manuel López 
Obrador en este municipio. 
Para finalizar los comentarios 
vertidos por la seguidores de 
MORENA en este municipio, 
comentaron que se repartieron 
las candidaturas plurinominales, 
este tipo de agandalle  empezó 
a generar molestia la inequidad 
no traerá nada bueno para el 
partido, donde seguramente se 
avecina una oleada de renuncias 
entre sus militantes y más 
descredito entre la ciudadanía.   
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Visión Política
Por Edmundo Virgen

nAYARit PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

Nadie se acuerda que estadísticas nacionales colocan a 
Nayarit como el segundo estado más seguro de MéxicoEL PRI FORTALECE ESTRUCTURAS RUMBO AL 4 DE 

JUNIO

Aunque el gobernador del estado 
ROBERTO SANDOVAL CASTAÑEDA 
en conferencia de prensa de manera 
muy oportuna se comprometió a seguir 
manteniendo la tranquilidad, la seguridad, 
la paz y el orden en cada rincón de la 
entidad, el pueblo NAYARITA, luego 
de la detención del Fiscal General 
Estatal en los Estados Unidos, se siente 
intranquilo, con el temor, de que a falta 
del Fiscal VEYTIA, los grupos delictivos 
empiecen a insubordinarse y pretendan 
volver a las andadas, a causar el caos 
y la desestabilización que se registro 
a finales de la pasada administración 
estatal. 
Hay gente que no tiene memoria y se 
olvida fácilmente de las balaceras que 
hace siete años mantenían al borde de 
la histeria, el caos y la desesperación 
a miles de familias, muchos llegaron a  
perder a un ser querido a consecuencia de 
una bala perdida, por lo que aquellos que 
tenían recursos económicos suficientes 
optaron por ausentarse del estado, pero 
la gran mayoría, los que vamos al día, 
nos quedamos en NAYARIT, a la espera, 
con la esperanza de que el trabajo de 
la fiscalía diera buenos resultados en 
materia de seguridad y así sucedió, en 
los primeros cien días de gobierno se 
noto el cambio, los ajustes de cuentas 
se fueron erradicando, las extorciones, 
levantones, robo de autos, asaltos y robos 
a comercios, fueron desapareciendo al 
paso de los meses y las carreteras del 
estado volvieron a ser seguras.
Por su parte las actividades económicas 
se normalizaron, el comercio se reactivó 
y los jóvenes estudiantes en todos 
los niveles educativos ya acudían 
a los planteles con la confianza de 
que había seguridad, no como en el 
tiempo de los ajustes de cuentas en 
que las clases del turno vespertino se 
recortaban para que los alumnos no 
salieran de noche. Y ni que decir de los 

reconocimientos y homenajes al fiscal 
VEYTIA, fueron por montones de parte 
de las cámaras empresariales, partidos 
políticos, organizaciones de la sociedad 
civil y el sector educativo privado. 
Todos por igual reconocieron el trabajo de 
la fiscalía y no se cansaban de manifestar 
halagos, diputados y regidores de todos 
los partidos también reconocían su trabajo 
y logros obtenidos, pero además las 
estadísticas de organismos nacionales 
empezaban a considerar a NAYARIT 
como un estado seguro y el consulado 
norteamericano saco a esta entidad de 
la lista de estados inseguros y hoy en 
día NAYARIT sigue siendo la segunda 
entidad más segura de MEXICO, algo 
que se dice fácil pero no cualquiera lo 
puede lograr . 
Def in i t ivamente fue un t rabajo 
extraordinario el realizado por el Fiscal 
EDGAR VEYTIA por más de 5 años en 
materia de seguridad, ya que erradicó 
a los grupos delictivos, y su labor fue 
ejemplo a seguir por gobernantes de otros 
estados del país, que incluso lo invitaban 
para que dictara conferencias en materia 
de seguridad. Una de sus principales 
aportaciones fue la prevención del delito 
desde el núcleo familiar, así como la 
infinidad de conferencias dictadas en 
centros de trabajo y escuelas de todos 
los niveles encaminadas a prevenir el 
delito. Pero esto no fue todo, ya que 
dedico parte de su tiempo a promover el 
deporte entre los jóvenes, a estudiantes 
de medicina becados en Cuba les  pagaba 
el pasaje de avión cuando carecían de 
recursos, en poblaciones de la zona 
rural contribuyo a la introducción de 
servicios públicos cuando la población 
le solicitaba su intervención. Fueron 
muchas las acciones de EDGAR VEYTIA 
en beneficio de los NAYARITAS, que 
ahora con su detención como casi 
siempre suele suceder se olvidan, vaya 
ingratitud.

La tarde de ayer en la explanada del 
Partido Revolucionario Institucional 
PRI, se celebró una multitudinaria 
reunión con las estructuras de 
los 20 municipios del Estado que 
defenderán el voto el próximo 4 de 
junio en que los nayaritas renovarán 
el Congreso, los Ayuntamientos y 
la elección del próximo gobernador.
El presidente del  CDE del tricolor, 
Juan Ramón Cervantes Gómez,  
inició con en forma positiva su 
función con trabajo de organización  
y puertas abiertas para la militancia 
y simpatizantes, una muestra la  
convocatoria de este miércoles a la 
que concurrieron un considerable 
número de personas. 
El candidato al gobierno del Estado, 
Manuel Cota, reconoció la tarea 
que en otras épocas desarrollaban 
varios amigos presentes y ahora 
es tas  generac iones nuevas, 
es  bueno  reco rda r  cuando 
construimos tareas para servir 
a los representantes, ustedes son 
los héroes anónimos que no los 
vemos, refiere.
Es par te  de esa lucha,  que 
hacíamos para que los candidatos 
saludaran a sus representantes, 
esa la forma de hacer política de  
cerca a las familias.
En el evento al que fue invitado, 
reconoció “a quienes les toca 
cuidar, recorrer la costa de la 
Bahía, el Norte y Sur, se lo que 
representa esa tarea, la aquilato, 
la reconozco y agradezco, a esos 
cerca de cinco mil representantes 
de casillas que todo el día participan 
por la defensa del voto". 
Expresó, que hace 24  años 
comenzó como subsecretario de 
elecciones, el PRI me ha honrado 
con esos cargos, en que he 
servido con sencillez y honestidad, 
cerca de los adultos y personas 
experimentadas en política.
“Eso da para decir fui representante 
general como ahora es el candidato 
Manuel Cota, es uno como nosotros, 
eso da conocer su ruta”, dijo ante 
los presentes que mostraban 
calor político a unas horas del 
arranque de campaña.
Indicó el abanderado del PRI 
al gobierno de Nayarit, que la 
justicia llega cuando se trabaja 
con esfuerzos, de noche, con 
accidentes, por el partido, como 

se hará con los candidatos, 
regidor, diputado, presidente y el 
candidato a gobernador, para esa 
campaña de 60 días con unidad 
y fortaleza.
Asimismo, habló David Casares 
Robles, quien se ref ir ió a la 
importancia de reescribir la historia 
de Nayarit, he sido Representante 
General varias veces del PRI, lo 
hice en Bahía de Banderas y luego 
fui director del DIF, cuando Cota 
era secretario de organización, 
secretario y regidor, desde ahí se 
contribuyó en la defensa del voto.
La competencia es cerrada, pero el 
PRI seleccionó al mejor  hombre, 
a l  mejor  candidato,  seremos 
Inflexibles en la defensa del voto 
en el marco a la legalidad y la ley.
El subsecretario de estructura 
electoral, Marco Antonio Figueroa 
Martínez, aseveró que como en 
otras campañas defenderán el voto 
y estarán preparados defender 
en apoyo al partido.
Se vivirá un proyecto histórico, la 
esperanza de la gente, con un líder 
que genera oportunidades, “los 
enemigos trataran de denostar, 
nuestra confianza y la lucha, pero 
Nayarit no se vende, a quienes han 
Estado en el poder les decimos 
que la gente que necesita un 
acercamiento con su gobernante, 
debe prevalecer la unidad, el PRI 
nos necesita a todos a un gobierno 
humano”, sostuvo.
El presidente del CDE del PRI, 
Juan Ramón Cervantes Gómez, 
precisó que se tiene un partido 
de puertas abiertas, una muestra 
este encuentro del candidato con la 
estructura del partido, eso fortalece 
la militancia comprometida con el 
proyecto de Cota.
Este es el Ejército de hombres y 
mujeres leales, que alientan a los 
tiempos de lucha con su presencia, 
quienes unidos trabajaremos por 
el triunfo de los candidatos del 
partido el 4 de junio.
Entre los presentes estuvieron 
la secretar ia general  de ese 
instituto, María Angélica Sánchez 
Cervantes, lo mismo que Sofía 
Bautista Zambrano, dirigente del 
Comité Municipal del tricolor en 
Tepic, y el presidente del ICADEP, 
José Trinidad Espinosa Martínez.
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Alberca “El Molino”  
lugar ideal para 

convivir en familia 
•En este lugar que se ubica al sur de esta Ciudad, el visitante puede disfrutar 
de la reserva ecológica que desde hace varios años impulsa el ambientalista 
Alfredo Padilla, en la cual se desarrollan diversas especies que se encuentran 
en peligro de extinción, además pueden practicar la pesca de tilapia y gozar 
de paseos en lancha de pedal, sobre todo degustar de la buena cocina que se 
ofrece en  los restaurantes instalados en su periferia del Lago “El Molino”.

 Compostela, Nayarit.- 
(Donkey) –Previo a la llegada 
del periodo vacacional de 
Semana Santa y Pascua, 
el gobierno municipal, que 
encabeza Alicia Monroy 
Lizola, se ha preocupado 
por garantizar la limpieza 
y el buen estado de los 
espacios recreativos que 
no sólo son utilizados por 
las familias de Compostela, 
sino también por el turismo 
que nos visita durante esta 
época del año.
La Alberca “El Molino”,  es un 
lugar que cuenta con juegos 
infantiles, cabañas, baños 
sanitarios, regaderas, 
asadores,  bancas e 
iluminación, infraestructura 
que se consolida con sus 
chapoteaderos y el paisaje 
natural que es fortalecido 
con la panorámica del Lago,  
que es alimentado por un 
ojo de agua puro y cristalino 

que le permite mantener 
su volumen acuático en 
épocas de estiaje.
El entorno del Lago es  
considerado como parte 
integral de este lugar 
de esparcimiento que 
es aprovechado por las 
familias de Compostela 
para caminar o trotar por 
la periferia del hermoso 
vaso acuático a fin de 
mantenerse saludables.
En este lugar que se ubica 
al sur de Compostela, el 
visitante puede disfrutar de 
la reserva ecológica que 
desde hace varios años 
y con recursos propios 
impulsa el ambientalista 
A l f redo  Pad i l l a ,  en 
la cual se desarrollan 
diversas especies que 
se encuentran en peligro 
de extinción, como, son 
venados, jabalíes, conejos, 
chachalacas, chanas, 

pavorreales, codorniz, 
además pueden practicar 
la pesca de tilapia y gozar 
de paseos en lancha de 
pedal, sobre todo degustar 
de la buena cocina que se 
ofrece en  los restaurantes 
instalados en la periferia 
de la Alberca El Molino.
Aun cuando las nuevas 
reglas de la SEDATU 
impiden al Ayuntamiento 
ejercer inversiones para 
mejorar su infraestructura 
por no ser del fundo 
Municipal,  es interés 
de la Alcaldesa Alicia 
Monroy Lizola, conservar 
la limpieza y garantizar 
la buena imagen de los 
espacios recreativos que 
podrán utilizar y disfrutar las 
familias no solamente en las 
temporadas vacacionales, 
sino todos los días de la 
semana, ya que es un sitio 
que es muy visitado por 

cientos de personas.
Ante ello, es necesario  
que el Ejido Compostela 
ceda en comodato al 
Ayuntamiento la zona de 
la Alberca “El Molino” y de 
esta manera se continúen 
aplicando recursos de los 

tres órdenes de Gobierno 
en el mejoramiento de su 
infraestructura e impulsar 
otros proyectos para hacer 
más atractivo este lugar que 
es uno de los  iconos que 
distinguen a la Señorial e 
histórica Compostela.  
Cabe decir, que otro de 
los sitios que cuenta con 
infraestructura y que es 
un excelente espacio 
recreativo, es la “Alberca 
de Santa Ana”, que es una 
alternativa más para las 
familias de Compostela 
y para al turismo que no 
solo busca Sol y playa, 
sino lugares como este, 
donde podrán convivir con la 
naturaleza en un ambiente 
de paz y tranquilidad.



Jueves 30 de 
Marzo de 201716

Jueves 30 de Marzo de 2017 • www.genteypoder.com • No. 2145

caponetaa
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Crean red de 
comunicación 

instituciones de 
salud y autoridades

Oportuna intervención de 
Protección Civil evita una 

tragedia en guardería
Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Acaponeta. La tarde del pasado 
martes en la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero” se realizó una 
reunión a la cual asistió la Dra. 
Angélica Evelia Ramos Flores, 
titular de la oficina de Salud 
Materna de los Servicios de Salud 
del Estado de Nayarit donde se 
invitó a todas aquellas instancias de 
salud y de seguridad que manejan 
ambulancias a conformar una 
red de comunicación para estar 
todos atentos y listos a actuar 
en caso de mujeres a punto de 
dar a luz y de emergencia con 
bebés recién nacidos, mismos 
que pueden ser trasladados a los 
centros de salud dentro y fuera 
del municipio, oportunamente y 
en una ambulancia.
Presentes en esta junta 
estuvieron, además de la autoridad 
municipal representada por la 
Dra. Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, Secretaria de Gobierno 
en el municipio, quien llevó 
la representación del alcalde 
Malaquías Aguiar Flores; la 
Directora del DIF Municipal, Lic. 
Gabriela Guerrero Quintero, el 
coordinador municipal de Salud, 
Dr. Renato Gallardo Lizola; la Dra. 
Ana Mora Gallardo, encargada 
del departamento de enseñanza 
de esta misma coordinación, 
al igual que la encargada de 
promoción de la salud, C. Ilian 
Cortez; así como la directora 
del Hospital Básico Comunitario 
Dra. Alicia Amézquita Alvarado; 

la nueva directora de la clínica 
del ISSSTE, Dra. Yolanda López 
Mendoza y representantes del 
IMSS, comisariados ejidales, 
Cruz Roja, Protección Civil y 
Bomberos.
Se habló de la urgencia de estar 
permanentemente comunicados 
para cuando ocurran contingencias 
que pongan en serio riesgo la salud 
de madres y bebés, y que debido 
al aumento de la complejidad 
de los cuidados perinatales y a 
la preocupación por la atención 
precoz y adecuada, el traslado 
de los pacientes perinatales 
ha asumido una importancia 
creciente. Expresó la Dra. Ramos 
Flores, que las gestaciones de 
riesgo y los partos que de ellas 
se derivan deben ser identificados 
para así poder ser atendidos 
en un centro especializado. Es 
decir, si una institución no tiene 
disponible en un momento dado 
su ambulancia, coordinarse con 
las demás instancias y poder 
contar con el vehículo que se 
requiere con urgencia.
Al respecto la Dra. Jiménez Cedano 
expresó que el Ayuntamiento, 
debido a la preocupación sobre 
estos temas del primer edil 
Malaquías Aguiar Flores, siempre 
ha apoyado a los que lo necesitan, 
no solo en el transporte de cuidados 
perinatales, sino a pacientes de 
cualquier tipo que así lo requiera, ya 
sea consiguiendo las ambulancias, 
o aportando para el combustible 
de las mismas. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder  
ACAPONETA.- Gracias a la 
oportuna intervención de los 
elementos de la Dirección de 
Protección Civil Municipal 
que comanda el C. Germán 
Alaníz Quiñones, se evitó lo 
que pudo convertirse en una 
tragedia, ya que un enjambre 
de muy agresivas abejas 
africanizadas se cernió sobre 
los que estaban en el interior 
de la Estancia Infantil “Weikari 
Nunutzi” ubicada en la esquina 
de Juárez y Jalisco, además 
de los muchos transeúntes 
que tuvieron la mala suerte 
de caminar por esa zona.
Alrededor de las dos de la 
tarde del martes, la Dirección 
de Protección Civil recibe 
un reporte que hablaba de 
un número muy grande de 
abejas, que se encontraban 
excitadas alrededor de la 
mencionada guardería. De 
inmediato se presentaron 
al lugar elementos de esta 

dependencia municipal, así 
como del cuerpo de bomberos 
del estado asentados en 
esta ciudad, los cuales a la 
llegada fueron agredidos por 
los insectos, por lo que se 
percataron de la gravedad de 
la situación por la presencia de 
muchos niños de la estancia 
infantil. El primer paso fue 
evacuar el local, llevando 
en dos ambulancias, una 
de bomberos y la otra de 
Cruz Roja; once niños, los 
cuales fueron envueltos en 
colchas u otros elementos 
para evitar las picaduras; 
cinco maestros y tres madres 
de familia que fueron llevados 
a la presidencia municipal, 
sitio alejado del lugar, pero 
lo suficientemente cerca para 
regresar de inmediato a la 
zona del problema.
De regreso, este personal de 
seguridad ubicó en un predio 
baldío sobre la calle Jalisco 
entre Juárez e Hidalgo, un 

enorme enjambre que se 
había formado entre dos 
muros de ese lugar, el cual 
fue combatido con agua 
jabonosa, fuego y polvo 
“Paration”, hasta lograr su 
eliminación, sin embargo, 
al rato se percataron de que 
existía otro enjambre, igual de 
grande que el anterior, por lo 
que se decidió cerrar la calle 
Jalisco para su combate, cosa 
que se hizo en el transcurso 
del miércoles. 
Aun así, los esforzados 
elementos encargados del 
operativo, resultaron con 
numerosas picaduras, a 
pesar de vestir los trajes 
de protección; cuatro de 
ellos de Protección Civil y 
siete de bomberos, quienes 
tuvieron que adicionar el 
agua de la pipa de bomberos 
15 kilogramos de jabón y 
abrir un boquete en el muro 
para tratar de eliminar al 
himenóptero. (DCSM)
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ecualaT

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

José Luis Alonso Romero entrega Reconocimiento a la Doctora 
en Derecho Procesal Irinea Gabriela Cervantes Robles

17

 Por Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- En el auditorio 
del Dif municipal se llevó acabo 
la entrega de reconocimiento a 
la Doctora en Derecho Procesal 
Irinea Cervantes Robles, por la 
Universidad Complutense de 
Madrid España por su trayectoria 
en el ámbito profesional.
Contando con la presencia del 
primer edil, doctor José Luis Alonso 
Romero y su señora esposa la 
presidenta del Desarrollo Integral 
de la Familia, Flavia García de 
Alonso, además integrantes 
del cabildo municipal; entre 
ellos la sindico Shelni Benítez; 
José Luis Gómez, magistrado y 
personalidades del Club Rotario 
Tecuala; con ellos la mayoría de 
los directores de las diferentes 
áreas del H.XXXVI Ayuntamiento 
Constitucional. Dirigiendo este 
importante evento la directora de 
eventos cívicos y culturales, Rosa 
Martha Hernández Regalado. 
Iniciando la participación en 
Exposición de Motivos, la señora  
Flavia García de Alonso: “Propongo 
mantener lucha permanente por 
la vigencia de igualdad de género 
para el desarrollo sostenible, 
combatir practicas misóginas, 
combatir la violencia de género, 
empoderamiento económico de 
la mujeres en el cambiante 
mundo del trabajo y eliminar la 
desigualdad que se viven en 

el presente, y que impide a las 
mujeres colocarse en igualdad 
con los hombres; garantizar el 
derecho de la mujer al uso de su 
propio cuerpo, superar prejuicios 
amañados contra las mujeres, 
considerar que la humanidad es 
una y ambos géneros conforman 
y definen la grandeza de la raza, 
dar licencia a los derechos de 
las niñas y las mujeres, hasta 
ahora regateado con graves 
consecuencias socioeconómicas 
que lastiman la desigualdad 
humana de la mujer y frena 
el progreso de la humanidad. 
En estas líneas se define el 
manifiesto del pensamiento 
del mismo en el municipio de 
Tecuala el   Dif municipal, en la 
presente exposición de motivos 
que con sencillez,  humildad, y 
en esta ocasión celebramos el 
Día Internacional de la Mujer 
¡felicidades a todas!”.
A continuación el profesor y regidor, 
Adrián Parra Arreola participó 
en este evento con una poesía 
dedicada al día internacional de 
la mujer.
Acto seguido, el presidente 
municipal José Luis Alonso Romero 
dio la bienvenida por lo antes 
ya mencionado a la Doctora en 
Derecho Procesal Irinea Graciela 
Cervantes Robles: “Que con 
mucho amor la tenemos este día 
con nosotros, de personalidades. 

Por el “Día Internacional de la Mujer”

La historia nos demuestra que 
ha sido la mujer; esa compañera 
que no exige, esa compañera 
que se entrega, esa compañera 
de lucha y resistencia presente 
en todos los momentos, piensen 
conmigo cuando nuestros hombres 
primitivos eran cazadores 
recolectores a su lado tuvo una 
compañera, cuando salió a su 
cacería dejó en la cueva a sus 
críos a lado de una mujer que 
les dio amor sustento y calor 
mientras el hombre regresó con 
algunas semillas para probar 
si servían como alimento, con 
algunos animales cazados para 
comerlos, con otros cachorritos 
para ver si servían para crianza; 
y fue así como en las manos de 
esa extraordinaria compañera se 
funda la familia. En estas manos 
se hace realidad la agricultura, en 
estas manos se funda la ganadería, 
en estas manos se construye la 
sociedad.  Doctora Irinea Graciela, 
su presencia aquí con nosotros 
significa la oportunidad de clavar 
aquí ahora sus pendones de 
dedicación, para demostrarles 
a nuestras niñas, a nuestras 
mujeres y al sexo masculino que 
el tiempo se ha perdido pero que 

se puede recuperar, y aquí está 
un ejemplo vivo. Imagínate de los 
que queremos tapar, y al sol no 
se le tapa con un dedo; aquí está 
el ejemplo de una mujer que se 
abre paso y se realiza, una mujer 
que sufre, que sueña, que lucha 
y que triunfa. Y aquí le decimos, 
¡felicidades!, mujeres compromiso 
sociedad, compromisos gobiernos 
federal, estatal y municipal, unidos 
somos fuertes, unidos nos espera el 
ineludible compromiso de construir 
cada día una humanidad mejor. 
La abrazo con mis respetos y 
admiración ¡Gracias! 
En su mensaje de agradecimiento, 
Irinia  Cervantes dijo a los ahí 
presentes: “Este reconocimiento 
es al esfuerzo, trabajo y al estudio; 

lo cual debería ser algo normal en 
nuestro país. Este reconocimiento, 
es un reconocimiento objetivo por 
eso hoy se requieren hombres y 
mujeres que se dediquen más 
a nuestro país. La mujer ha ido 
ganado terreno, la participación 
de la mujer debe ser abierta 
franca y sin simulaciones, es el 
empoderamiento como directriz de 
las políticas públicas, porque las 
mujeres somos un factor de cambio 
social ¡Gracias señor presidente! 
A todos ustedes por creer, por 
preocuparse por cosas que de 
verdad valen la pena, porque en 
este país ya no queremos más 
corrupción y más impunidad 
¡Porque estamos destinados 
hacer mejores! ¡Muchas gracias!
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Grupo armado retuvo a tres 
periodistas de 'Al Jazeera' en Sinaloa

Culiacán, Sin. Un grupo 
armado privó de la libertad 
a tres periodistas de la 
televisora árabe Al Jazeera en 
la comunidad de Villa Juárez, 
municipio de Navolato, 
durante la madrugada de 
este miércoles, de acuerdo 
con una denuncia interpuesta 
por los afectados ante la 
Procuraduría General de 
Justicia del Estado (PGJE).
Los comunicadores, dos 
de  e l l os  ex t ran je ros , 
fueron amenazados por 
los gatilleros, al parecer 
integrantes del cártel de 
Sinaloa, y despojados del 
equipo y del vehículo en 
que viajaban.
La región de Navolato está en 
pugna entre grupos del cártel 
de Sinaloa, comandados por 
los hijos de Joaquín Guzmán 
Loera, El Chapo -Alfredo e 
Iván Archivaldo- y Dámaso 
López Núñez, El Licenciado.
En lo que va del año suman 
en la entidad cerca de 360 
homicidios, la mayoría en 
los municipios de Culiacán, 
Mazat lán  y  Navo la to . 
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Alrededor de 60 asesinatos 
corresponden a comunidades 
como Villa Juárez, El Castillo, 
San Pedro y Sataya, ubicadas 
en Navolato, de enero a lo 
que va de marzo.
En la entidad hay cerca de 
mil 800 policías militares en 
los 18 municipios, a los que 
se suman 900 militares que 
arribaron a esta ciudad capital 
el martes, para reforzar las 
labores de vigilancia en 
Mazatlán y Culiacán.
Los per iod is tas de la 
televisora árabe Al Jazeera 
–una española, un británico 
y un mexicano- realizaban un 
reportaje sobre la violencia en 
Villa Juárez, una comunidad 
conformada en su mayoría 
por jornaleros agrícolas y 
la más grande que tiene 
el municipio de Navolato. 
En esta población fueron 
interceptados por un grupo 
armado, que los despojó de 
sus equipos y el vehículo en 
que viajaban.
I n f o r m a c i ó n  d e  l a s 
corporaciones policiales 
indica que esta agresión fue 

la mañana de este miércoles.
Al parecer, los reporteros se 
identificaron como periodistas 
ante los hombres armados 
y éstos les quitaron sus 
equipos, así como el vehículo 
en el que circulaban, el 
cual fue local izado en 
las inmediaciones de la 

comunidad de Costa Rica, 
en el municipio de Culiacán, 
grac ias  a l  loca l izador 
satelital (GPS) con que 
cuenta el automóvil, que 
los comunicadores habían 
rentado.
Según la  in formación, 
los  per iod is tas fueron 

amenazados para que se 
retiraran del lugar y dejaran 
de grabar. Fuentes de la 
Procuraduría General de 
Just ic ia señalaron que 
ninguno de ellos fue lesionado 
y que la privación ilegal de 
la libertad duró alrededor 
de 45 minutos.

Protestan en Senado por designación de Presidencia en Inegi
Ciudad de México. Una veintena de 
organizaciones sociales, además 
de académicos y personalidades, 
demandaron en el Senado de la República 
que no se ratifique el nombramiento 
presidencial de Paloma Merodio como 
vicepresidente del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi), 
toda vez que no reúne los requisitos 
legales ni se trata de una académica 
de reconocido prestigio.
Una de las principales críticas que 
formularon esta noche es que Merodio 
no ha desempeñado en los últimos 
cinco años cargos de alto nivel en los 
sectores público y privado, la información 
del curriculum que la presidencia de 
la república remitió al Senado “es 
inexacta, ambigua o en ocasiones 
abiertamente falsa”.
Además, recalcaron, puede incurrir 
en conflicto de interés, dado que su 
esposo, José Carlos Pueblita, es socio 

de la empresa, Pondera, consultora 
que vende información estadística.
Incluso, el senador del PAN Ernesto 
Cordero se excusó de participar en 
la discusión sobre la ratificación de 
Merodio, ya que es socio también de 
Povera.
Las organizaciones fueron recibidas 
después de las ocho de la noche por 
los presidentes de las comisiones de 
Gobernación y de Población y Desarrollo, 
Cristina Díaz y Armando Ríos Piter, 
así como por el panista Juan Carlos 
Romero Hicks, quienes escucharon al 
representante del Centro de Estudio 
Espinosa Yglesias, Rodolfo de la Torre, 
quien insistió en que se rechace el 
nombramiento de Enrique Peña Nieto 
a favor de Merodio, y se pida que 
en su lugar se envíe otra propuesta, 
preferentemente de una mujer que sí 
cubra los requisitos legales y tenga la 
trayectoria académica que un órgano 

autónomo como el INEGI requiere.
El coordinador del PVEM, Carlos 
Alberto Puente, rompió la cordialidad 
que había prevalecido, al cuestionar al 
representante del Centro de Estudios 
Espinosa Yglesias, (CEEY) sobre 
presuntas irregularidades en esa 
organización.
Puente dijo que para exigir legalidad 
al Senado, se requiere también actuar 
dentro de la legalidad, y de acuerdo 
con información del SAT en los años 
2013 y 2014, el CEEY  ejerció más del 
15  por ciento de las donaciones que 
recibe  para gastos administrativos, 
cuando sólo puede hacerlo con el 5 
por ciento,  por lo que exigirán que las 
autoridades hacendarias verifiquen  si 
cumple con la normatividad y  está en 
capacidad de emitir juicios y criticar 
al Senado.
Tanto la senadora Díaz como Ríos 
Piter pidieron que la reunión volviera 

a su cauce normal, pero las demás 
organizaciones expresaron su malestar.
En entrevista, el senador Puente rechazó 
que su actitud fuera de chantaje al 
centro de Estudios Espinosa Yglesias, 
organismo que en las últimas dos 
semanas ha cuestionado severamente 
el nombramiento de Merodio, quien es 
actualmente funcionaria de la Secretaría 
de Desarrollo Social (Sedesol).
Sin embargo, entrevistado, el coordinador 
del PVEM insistió que ese centro no 
puede cuestionar al Senado, dijo que 
el titular del mismo, Enrique Cárdenas 
gana más de 300 mil pesos mensuales.
Merodio comparecerá este jueves 
muy temprano ante las comisiones 
dictaminadoras, pese a que en redes 
sociales y en medios se han cuestionado 
los datos falsos que incluyó en su 
currículum, Merodio cuenta con el 
apoyo de los senadores del PRI y parte 
de los panistas.
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CON LO MEJOR DE SU GASTRONOMÍA SE PRESENTÓ SAMAO EN 
EL PABELLÓN DE LOS MUNICIPIOS: PROCOPIO MEZA NOLAZCO

Municipios

LE OFRECE:

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada a la SEP 
CCT18PBT0264V 

Inicio de cursos 

escolarizado

24 de Abril, y en 

Sabatino 29 de Abril

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

¡Inscripciones 

Abiertas!

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 14:00 hrs y 14:30 a 19:00 hrs

Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.- “Con lo mejor de 
nuestra gastronomía, con los 
bailes folclóricos, y diversos 
eventos culturales ofrecidos 
para toda la gente que asistió 
a presenciar  nuestros bonitos 
números artísticos, de Santa 
María del Oro, acudimos 
gustosos y contentos para 
estar presentes en El Pabellón 
de los Municipios en la Feria 
Nayarit 2017”, así lo manifestó 

en entrevista, el Presidente 
Municipal, Procopio Meza 
Nolazco.
Agregando el alcalde, que 
en esta última presentación 
del municipio de Santa María 
del Oro en la Feria Nayarit 
2017, por éste conducto le 
agradece al gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, todo el apoyo 
que le ha brindado a SAMAO 
al impulsar vertiginosamente 

todas las obras y acciones que 
le han dado la transformación, 
rumbo, progreso y el desarrollo 
que se necesita para alcanzar 
el bienestar de la ciudadanía.
Añadiendo el edil, Procopio 
Meza Nolazco, que la gente 
que llegó a presenciar la 
exhibición salió contenta y 
entusiasmada, degustando 
de los platillos favoritos como 
son, el chicharrón de pescado, 
la cuachala, el ceviche de 

pescado, agua de nanche, 
y la capirotada, por lo 
que nuestro municipio, 
está orgul losamente 
agradecido por continuar 
con las tradiciones que 
acabamos de presentar 
dijo, en esta bonita Feria 
Nayarit 2017.
En otro orden de ideas, 
abundó el entrevistado, 
que ya se encuentra 
todo listo para recibir a 
los vacacionistas que 
tienen la preferencia de 
ir a visitar Santa María 
del Oro, ya que nuestro 
municipio es un lugar 
totalmente turístico, ya 

que contamos, dijo, con esa 
hermosa Laguna Encantada 
que tenemos, en lo cual, ya 
estamos preparando todo 
para poder recibirlos, y 
esperamos que haya una 
buena derrama económica 
para SAMAO.
Finalmente, Meza Nolazco, 
indicó, que también se está 
preparando para cerrar su 
administración con buenas 
cuentas, en donde se ha 
trabajado siempre con 
transparencia y en beneficio 

de todos sus representados, 
cumpliendo con ello un gran 
reto que alcanzó, y de brindar 
el bienestar a su gente 
toda vez que dentro de los 
objetivos se invirtió en las 
necesidades más sentidas 
de la ciudadanía, con una 
mejor calidad de vida a través 
de los proyectos productivos 
y los programas sociales 
que coordinadamente con 
los tres niveles de gobierno 
se lograron para nuestro 
municipio. 
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Ayer salió rumbo al centro del país el último tráiler 
cargado de frijol de la zafra agrícola 2016-2017

La detención del Fiscal Veytia la 
aprovecha la alianza de partidos 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Con un tráiler 
cargado de frijol extraído de las 
bodegas de Marcelino González, la 
mañana de ayer concluye una zafra 
más de la siembra de frijol temporada 
otoño-invierno 2016-2017.
Cabe hacer mención que esta zafra 
pese a que las tierras de cultivo ya 
no producen lo que antes producían 
ante la falta del baño de limo que 
daba el río Santiago, producto de las 
inundaciones anuales en temporada 
de lluvia. Inundaciones que ya no 
se dan al hacer prisionero a nuestro 
antes caudaloso río por parte del 
gobierno federal por conducto de 
la paraestatal Comisión Federal de 
Electricidad, condenando con esta 
medida a nuestros campesinos a 
comprar si es que quieren tener una 
mediana cosecha a envenenar aún 

más la tierra al aplicar fertilizantes tipo 
industrial, cuyo derivado principal es el 
petróleo. Agrónomos, como es el caso 
del Ingeniero Antonio Delgado Amador, 
han  pretendido meter hasta con 
calzador los fertilizantes orgánicos, 
sin embargo los campesinos se 
muestras reacios a estos porque 
simple y sencillamente no ha habido 
una muestra real de los beneficios 
que otorgan estos.
Existe en Santiago el INIFAP donde 
hacen que laboran agrónomos 
doctorados en su profesión, pero 
estos según denuncia que hicieran 
trabajadores de campo del mismo 
INIFAP estos lejos de meterse de 
lleno en la investigación para mejoras 
la semilla de siembra o de realizar 
muestreos de suelo para hacer 
benéficas y de mayor rendimiento las 
tierras de cultivo, se la pasan en los 

chat hots de internet, presentando y 
rindiendo informes, eso sí, cada que 
acude el gobernador  del estado o 
algún funcionario federal; por eso de 
aquellas tierras que producían hasta 
3 toneladas de frijol por hectárea, 
hoy producen una media de 800 
a 1200 kilos por hectárea. Así de 
grave está la situación en el campo 
y por eso hay tanta mendicidad entre 
los campesinos, por eso ayer que 
presenciamos como salía el ultimo 
tráiler cargado del grado alimenticio 
rumbo al centro del país, nos pusimos 
un poco nostálgicos luego de saber 
que fue una zafra magnifica donde 
el grano se vendió a 15 mil pesos 
por tonelada, quedando atrás la 
temporada 2015-2016 donde los 
coyotes adquirieron las cosechas 
pagando 10 mil y 11 mil pesos por 
toneladas.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego 
de la detención en territorio 
americano que hiciera el 
gobierno estadounidense 
del Fiscal de Nayarit Edgar 
Veytia, han salido voces para 
denostarlo y de paso para 
hacer proselitismo político, 
como fue el caso del líder 
estatal del PRD Maestro en 
Ciencias Francisco Javier 
Castellón Fonseca, cuyas 
declaraciones las publicamos 
de manera íntegra en la edición 
de Gente y Poder. Si es que 

no sucede otra cosa.
“La detención del fiscal de 
Nayarit, Edgar Veytia, fue 
esperada más no sorpresiva, 
muchos ciudadanos habían 
sido agraviados por este 
funcionario que había tenido 
incluso tarea de carácter 
electoral, que nosotros mismos 
habíamos denunciado en 
el 2014, ahora enfrenta a 
la justicia de los Estados 
Unidos, y desenmascara de 
manera total y absoluta a un 
régimen político a un gobierno 
actual y a un partido que 

todavía tiene el descaro de 
postular candidatos que están 
vinculados a él. Los nayaritas 
debemos de estar unidos de 
estos hechos y necesitamos 
estar unidos, recalcó, en 
torno a nuestro candidato 
Antonio Echevarría García, 
que este 2 de abril iniciará 
la campaña de la esperanza 
en nuestro estado, que 
estemos juntos que estemos 
tranquilos demandemos paz 
y tranquilidad para nuestro 
estado, la construcción de un 
cambio, la construcción de 

una transformación pasa por 
la participación de un pueblo”.
Las palabras de Castellón 
Fonseca, lejos de ser una 
crítica en contra del gobierno 
en funciones quien tardó 5 años 
y 6 meses y medio para darse 
cuenta que el Fiscal Veytia, 
no era la persona indicada 
para defender a los Nayaritas, 
los aprovecha para atacar a 
sus contrincantes políticos y 
para llevar agua a su molino 
-dice una vieja conseja- y con 
ello favorecer la alianza de 
partidos que encabeza a la 
gubernatura el novel Antonio 
Echevarría García.
El caso Veytia, es noticia 
nacional e internacional y 
así se debe de tomar para 
externar las opiniones que 
cada persona representativa 

sea del partido que fuere haga, 
pero cuando se trata de llamar 
la atención para atraer votos 
esto se denigra, desde mi 
punto de vista, luego que cada 
quien tiene un pasado nada 
edificante, y es que en una 
boda de gran postín celebrada 
en un rancho fastuoso que se 
encuentra en la  por la Avenida 
Insurgentes de la capital del 
estado acudió de invitado el 
mayor capo que ha existido en 
el país, refiriéndome claro al 
Chapo Guzmán, sin embargo 
ahora se trata de criticar al 
Fiscal Veytia, pero solo para 
arrimarle votos a la alianza de 
ahí que se considere que una 
de las mentes más brillantes 
que ha dado nuestro municipio, 
ya dio lo que debió de haber 
dado. Sea por Dios. 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313


